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TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

La Casa de Extremadura en Sevilla, que preside Gonzalo Martín, organizó días pasados una serie de actos para divulgar y promocionar en nuestra ciudad los famosos 
y tradicionales Carnavales de Badajoz. Cinco comparsas y una murga, muchas de ellas premiadas en la edición del pasado año, realizaron un espectacular desfile 
por el centro de Sevilla, Más de 200 personas formaron el cortejo con sus vistosos y atractivos disfraces. La exaltación estuvo a cargo de Gonzalo Martín y en la Plaza 
de San Francisco hubo una actuación de todos los grupos. __Pág. 18

La Casa de Extremadura
celebró en Valencia del
Ventoso la XIX Matanza 
Cerca de trescientos socios de la Casa de Extremadura en Sevilla, 
cuya entidad preside Gonzalo Martín, viajaron hasta la  población 
de Valencia del Ventoso para participar en la XIX Matanza Extremeña. 
Los viajeros también realizaron un recorrido por la zona monumental 
de este pueblo extremeño y asistieron al homenaje a la anciana 
residente en Valencia del Ventoso, Eugenia Fernández, que cumplió 
106 años el pasado 17 de enero. __Pág. 16 y 17

PROMOCIÓN DE LOS CARNAVALES DE BADAJOZ EN SEVILLA

ALumnOS cOn DIScApAcIDAD En
EL TALLER DEL cAScO AnTIguO
El concejal del Distrito Casco Antiguo, José Manuel 
García, ha visitado el Taller de Cerámica para 
discapacitados de la Asociación Tándem, de ayuda a los 
discapacitados psíquicos, integrados en el programa de 
los talleres sociocultares del Distrito. __Pág. 9

cOmIEnZA LA pREcAmpAñA pARA 
LAS ELEccIOnES munIcIpALES
Espadas, Zoido y Torrijos, los representantes del PSOE, PP 
e IU, han iniciado sus precampañas electorales. Todos 
quieren llegar a la Alcaldía de Sevilla en mayo del presente 
año. Los tres candidatos han coincidido en un acto sobre 
redes sociales. __Pág. 11
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InAuguRAcIÓn DE LA SEDE DE 
LA cASA DE cASTILLA y LEÓn 
Dentro de los actos organizados con motivo de 
la XVI Exaltación del Botillo, el presidente de la 
Junta de Castilla y León presidió la inauguración 
oficial de la sede de la casa regional en nuestra 
ciudad. __Págs. 14 y 15

DESfILE DE pEnDOnES LEOnESES 
pOR EL cEnTRO DE SEVILLA
Un total de 27 Pendones de la provincia de León 
participaron en el tradicional desfile que recorre 
en estas fechas las calles del centro de la ciudad 
y que anuncia la Exaltación del Botillo en 
Sevilla.__ Págs. 14 y 15

La presidenta de la Diputación de León, Isabel Carrasco, presidió en las instalaciones del “Oasis” el tradicional acto de entrega de la “Pulcra Leonina” 2011 a la parlamentaria 
andaluza nacida en el pueblo leones de Valderas, Carolina González Vigo. En este acto estuvieron presentes el presidente de la Casa de Castilla y León, José Colinas Fernández, 
y el alcalde de Valderas, Eloy José Rubio del Amo, entre otras representaciones.  __Pág. 14 y 15

LA PARLAMENTARIA ANDALUZA CAROLINA GONZÁLEZ VIGO RECIBIÓ LA 
“PULCRA LEONINA” QUE CONCEDE LA CASA DE CASTILLA Y LEÓN EN SEVILLA

LOS MEJORES PRECIOS

Calle Luis Montoto, 127

Electrodomésticos · Televisores 

Climatización · Fotografía digital 

Radios · Transistores
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El delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, participó días pasados en un acto organizado por la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur, celebrado en el 
salón de la Fundación Cruzcampo. La junta de gobierno de la hermandad filial presentó el programa de actos con motivo del XXV aniversario fundacional de 
esta corporación y Torrijos anunció que la Junta Municipal del Distrito Sur, que preside, apoya la petición que se ha dirigido al Ayuntamiento para que le sea 
concedida a la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur la Medalla de la Ciudad, destacando la labor social que realiza esta entidad. __Pág. 7

LA JUNTA MUNICIPAL DEL DISTRITO APOYA LA PETICION DE LA 
MEDALLA DE LA CIUDAD PARA LA HERMANDAD DEL ROCÍO SEVILLA-SUR

TORRIjOS InIcIA Su cAmpAñA ELEcTO-
RAL cOmO cAnDIDATO A LA ALcALDíA 
El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, 
Antonio Rodrigo Torrijos, ha iniciado su precampaña 
electoral como candidato a la Alcaldía de Sevilla. Torrijos 
ha mantenido varias sesiones de trabajo con diversos 
colectivos de la ciudad. __Pág. 11

EL DíA DE LA pAZ DE LOS AmIgOS 
DE LOS jARDInES DE LA OLIVA
La Asociación Amigos de los Jardines de la Oliva y el colegio 
Cristóbal Colón conmemoró recientemente el Día de la Paz, 
realizando una plantación en la zona ajardinada de la parroquia 
San Juan de Ávila, actual sede canónica de la Hermandad 
Nuestra Señora del Rocío de Sevilla Sur.  __Pág. 9

Centro de Abastecimiento  
para los ciudadanos del Distrito Sur

MERCADO DEL TIRO DE LÍNEA

Barriada Felipe II, Avenida Jesús Cautivo s/n  ·  Tlf: 954 618 249
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LO quE DESTAcA

UN TRANVIA LLAMADO DESEO.-  Mucho se 
ha discutido sobre la validez de uso del polé-
mico metrocentro o tranvía del siglo XXI. Sin 
embargo, desde la implantación de este trans-
porte son muchos los ciudadanos, especial-
mente de la tercera edad, que están utilizado 
este tranvía a pesar de su corto recorrido. 
Desde hace días ya se están haciendo prue-
bas con los modernos vagones que serán 
utilizados en la ampliación de esa nueva línea 
que llegará hasta San Bernardo. El Ayunta-
miento ha de seguir estudiando la instalación 
de otras líneas en otras zonas de la ciudad, 
porque es un transporte moderno y que da 
caché a la ciudad. A los que conocimos aque-
llos amarillos y chirriantes tranvías con el 
trole, estas modernas unidades móviles sin 
catenarias nos parece gloria bendita.
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DICEN qUE 
LAS MUJERES PODRÁN 
SALIR EN LA CENTURIA 

¿Se merece Sevilla tanta caña? 

Falta de estilo y delicadeza

El periodista está para informar 
detalladamente de todos los 
grandes y pequeños aconteci-
mientos. Pero, además, tiene 
la obligación de contrastar las 
noticias y, sobre todo, buscar 
todas las fuentes para exponer 
con responsabilidad un amplio 
abanico de versiones. De esta 
forma, el lector, que quiere una 
prensa libre, puede calibrar 
bien el contenido de todas las 
informaciones y saber a qué 
carta atenerse. Porque a ve-
ces, hay quien juega al trile con 
las tres cartitas… 
De unos años a este tiempo, 
hay periódico y periodistas que 
se saltan la barrera de la deon-
tología y hacen la guerra por la 
cuenta de quien marca las úni-
cas directrices a seguir. Ahí 
está, para ellos, el pesebre del 
futuro. No importa la ética. 
Por otra parte también están 
los articulistas de cierto me-
dio que dicen que aman a 
esta tierra de María Santísima 
y que le dan una caña tremen-
da con tal de que quien caiga 
sea el rival político del partido 
y de los personajes que ellos 
defienden con tanto ardor, 
parcialidad y sufrimiento. 
Sevilla, a pesar de los pesa-
res de estos sorprendentes 
tribuletes, no está tan mal. 

Ellos –sobre todo dos y de 
forma muy retorcida–, se han 
empeñado en que la ciudad 
está metida en fango y que 
estamos todos pringaos. 
Curiosamente, el articulista 
más veterano era por los se-
senta más progre que Felipe 
González, dedicando algún 
tiempo a controlar el conteni-
do de los discursos de Alejan-
dro Rojas-Marcos, el “señori-
to” andaluz que había puesto 
en marcha en esa época de la 
primera transición el Partido 
Socialista de Andalucía, que 
más tarde perdería la “ese” 
para centrarse en el futuro. 
El segundo de la fila, es el 
tonto de capirote que tiene muy 
poca gracia y muchos gatitos 
en la barriga. Sevilla no merece 
los virulentos ataques de este 
plumífero que al Ayuntamiento 
le llama la Granja San Francis-
co, cuando este histórico lugar 
merece un respeto imponente. 
Tenemos una ciudad espléndi-
da. Una ciudad atractiva y es-
pectacular. Hay que defender 
esta Sevilla de nuestros amores 
con todas las fuerzas del cora-
zón. Pero estos fuertes senti-
mientos no están en el alma de 
estos dos plumilleros que se 
creen el ombligo de la ciudad. 
Y “Noooo pasaaaa nadaaaa”.

Ya se sabe que hace pocas 
semanas, los candidatos del 
PSOE, PP e IU a la Alcaldía 
de Sevilla, Juan Espadas, 
Juan Ignacio Zoido y Antonio 
Rodrigo Torrijos, coincidieron 
por primera juntos para par-
ticipar en el Foro Política y 
Redes de Sevilla, que se 
celebró en el edificio CREA, 
de San Jerónimo.
Al margen de lo que cada uno 
de los aspirantes al sillón de la 
Casa Grande de Plaza Nueva 
expusieron en este encuentro 
–no fue un debate político, 
sino la exposición de las expe-
riencias que cada tiene en el 
uso de Internet y redes socia-
les para comunicarse con los 

ciudadanos–, ha sorprendido 
en el uso de estos modernos 
medios de comunicación la 
falta de delicadeza y de estilo 
del candidato del PP, Juan 
Ignacio Zoido, al reflejar en su 
“blog” la referencia de este 
acto. En las páginas web de 
Espadas y Torrijos se incluye-
ron las fotos de este encuentro 
en la que aparecen retratados 
los tres participantes. En el 
blog del candidato del PP, en  
la del ilustre ex juez, Zoido 
aparece en solitario en la ima-
gen junto al texto informativo. 
El candidato popular ya le ha 
“cortado” las cabezas a sus ri-
vales. No quiere estar junto a 
sus competidores ni en digital…  

fernando gelán

VALE. ASí HABRÁ
MÁS ARMAOS...

COMIENZA LA CAMPAÑA ELECTORAL.- 
Ha comenzado la precampaña electoral 
para alcanzar la Alcaldía de Sevilla en 
mayo de 2011. Los máximos aspirantes, 
Espadas (PSOE), Zoido (PP) y Torrijos 
(IU), que representan a las fuerzas más 
contundentes, acudieron juntos a un acto 
en la CREA de San Jerónimo para ha-
blar sobre las redes modernas de comu-
nicación por Internet y otros artilugios 
electrónicos. Pero representantes de 
otros partidos minoritarios –Pilar Gon-
zález (PA) e Isabel Ceballos (UPyD), 
quieren también formar parte directa y 
personal de todos estos eventos previos 
a las elecciones municipales. Más de un 
codazo habrá para llegar a la meta. 
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Las maderas aLemanas para eL metropoL de La encarnación
El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, acompañado del delegado de 
Urbanismo, Manuel Rey, visitaron recientemente las ciudades alemanas de 
Munich y Aichach, donde se encuentra la empresa encargada de la fabri-
cación de la madera del Metropol, de la plaza de la Encarnación. El alcalde 
comprobó el proceso de fabricación en la factoría alemana. Monteseirín 
también tuvo un encuentro con el arquitecto de esta obra, Jügen Mayer y 
su equipo de trabajo. 

inaUGUración deL saLon de La moda FLamenca simoF 2011
La primera teniente de alcalde y delegada de Fiestas Mayores, Rosamar Prieto, 
presidió días pasados la inauguración el XVII Salón Internacional de Moda 
Flamenca, SIMOF 2011. En el acto de apertura estuvieron presentes el director 
general de FIBES, Felipe Maestro y la directora de la Agencia Doble Erre, Raquel 
Revuelta. Además de las diseñadoras profesionales, en SIMOF 2011 participan 
diez jóvenes diseñadoras que demostraron su valía de la moda flamenca que 
se presentan al concurso convocado.

premio de La prensa de seviLLa a La Universidad
Los periodistas de prensa, radio, televisión y otras redes sociales cele-
braron la fiesta del Patrón San Francisco de Sales. La Asociación que 
agrupa a todos los informadores y que preside la periodista Nani Carvajal 
hizo entrega del XIX Premio de la Comunicación de la Prensa de Sevilla 
a la Universidad. Este galardón fue recogido por el rector José Luque en 
la gala celebrada en el Hotel Alfonso XIII. También hubo distinciones para 
el Defensor del Pueblo, el Ayuntamiento de Sevilla y José Luís  Montoya.   

eXposición de seviLLa en eL institUto cervantes
Durante la visita que el alcalde y el delegado de Urbanismo realizaron a Alemania, 
Monteseirín y Rey se entrevistaron con el director del Instituto Cervantes de Berlín, 
Gaspar Cano, y con la Consejera Cultural de la Embajada de España, Gloria 
Márquez, para preparar una exposición destinada a los empresarios alemanes y 
operadores culturales en el marco de la campaña “Sevilla Se Ve”. La muestra 
podría recorrer todos los centros del Instituto Cervantes ubicados en Berlín, Munich, 
Hamburgo, Bremen y Frankfurt.

JUeGo didÁctico en inGLÉs para escoLares
La delegada municipal de Educación, Esther Gil, asistió en el  colegio de Edu-
cación Infantil y Primaria San Isidoro a  la entrega del juego didáctico de inglés  
“New English Game”. El juego ha sido reeditado por la delegación a través de 
los Presupuestos Participativos. Ha sido elaborado por un equipo de profesores 
del CEIP San Isidoro, y ha recibido el “Premio Sello Europeo para las mejores 
actividades innovadoras en la enseñanza y el aprendizaje de las lenguas” del 
Ministerio de Educación, Política Social y Deporte.  

seviLLa, en Feria internacionaL deL tUrismo  
Sevilla estuvo presente en la Feria Internacional del Turismo, celebrada recien-
temente en la capital de España. Además del presidente de la Junta de Anda-
lucía y del consejero de Turismo, Comercio e Industria, la delegada de Turismo 
del Ayuntamiento de Sevilla, Rosamar Prieto, mantuvo en Madrid una serie de 
reuniones de trabajo con los responsables  del club “Saborea España”, ya que 
es deseo de la primera teniente de alcalde que Sevilla forme parte de este 
grupo por los valores turísticos y gastronómicos de la ciudad.  
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ciBercentro mUnicipaL en macarena tres HUertas
EMVISESA acaba de finalizar el Cibercentro Macarena Tres Huertas, cuyo 
edificio, situado en la calle José Díaz, fue visitado días pasados por el al-
calde, Alfredo Sánchez Monteseirín, y el delegado del Distrito Macarena, 
Enrique Lobato. El primer edil ha destacado la apuesta de su gobierno por 
utilizar la arquitectura para crear “lugares de diálogo y confluencia de redes 
sociales virtuales con redes sociales “materiales”, como asociaciones, 
agrupaciones, vecinos y ciudadanos”.

aniversario deL asesinato deL JimeneZ BecerriL
En el 13.º aniversario de los asesinatos del concejal Alberto Jiménez Becerril 
y su esposa Ascensión,  cometidos por la banda terrorista ETA, se celebraron 
diversos actos. Hubo solemne misa en la Catedral oficiada por el arzobispo 
y la tradicional ofrenda de flores en la calle donde se perpetraron los críme-
nes, Asistió el alcalde y otras autoridades municipales. Asimismo, en la 
Universidad se llevó a cabo la realización de un muro de adhesiones para 
recordar siempre a este matrimonio asesinado por ETA.  

restaUración de La FacHada deL paLacio de pedro i  
El Patronato del Real Alcázar y de la Casa Consistorial, que dirige el al-
caide, Antonio Rodríguez Galindo, ha concluido la tercera fase de la 
restauración de la fachada del Palacio de Pedro I o Mudéjar del Real Al-
cázar de Sevilla, con una inversión de 285.000 € y cuyo trabajo que afec-
ta al lado izquierdo de la misma, ha estado coordinado por el profesor 
Antonio Almagro y el Laboratorio de Arqueología y Arquitectura de la 
Ciudad de la Escuela de Estudios Árabes del CSIC.

mediÁtico JUicio por eL asesinato de marta deL castiLLo
Numerosos periodistas e informadores están siguiendo el desarrollo del juicio 
contra Javier G. M. “El Cuco”, acusado, junto a su amigo Miguel Carcaño, de 
la violación y asesinato de Marta del Castillo. Esta vista se celebra en el Juz-
gado de Menores número 3. Los padres de Marta, Eva y Antonio, acuden 
diariamente a los juzgados con la esperanza de que “El Cuco” informe del lugar 
donde puede estar aún el cuerpo de la joven asesinada. Cientos de sevillanos 
se concentran  en el Prado para exclamar que “Todos somos Marta”.  

Unidad para La atención de personas con aUtismo
La portavoz del Gobierno Municipal y delegada de Hacienda y Comunicación, 
Nieves Hernández, asistió días pasados al acto de inauguración en nuestra 
ciudad de la Unidad de Estancia Diurna “Ángel Díez Cuervo” para la atención de 
personas con autismo, un centro construido por la Consejería de Igualdad y 
Bienestar Social sobre suelos cedidos por el Ayuntamiento de Sevilla. La creación 
de esta Unidad es de enorme importancia para poder atender a quienes están 
afectados por este profundo trastorno.

antonio rodriGo torriJos visita eL servicio deL 072 reUr 
El primer teniente de alcalde y delegado de Infraestructuras para la Sosteni-
bilidad, Antonio Rodrigo Torrijos, realizó una visita al servicio 072 REUR 
Respuesta urbana, que atiende las incidencias comunicadas por los ciuda-
danos en un plazo máximo de 72 horas. Torrijos felicitó a los trabajadores 
por su alto nivel de eficiencia, ya que, de las más de 49.000 incidencias 
registradas en el año 2010, han podido solventar satisfactoriamente el 98,5%. 
Torrijos ha reafirmado la importancia de este servicio. 
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La Comisión Ejecutiva del Plan Estratégico Sevilla 2020 traslada al Pleno del 
Ayuntamiento y a las fuerzas políticas las principales propuestas de futuro

Torrijos reivindica “El valor de la Micropolítica” 
durante su visita a la zona de Huerta del Águila

La Comisión Ejecutiva del Plan 
Estratégico Sevilla 2020 ha 
propuesto trasladar al Pleno 
del Ayuntamiento el documen-
to de Objetivos y proyectos 
estructurales elaborados gra-
cias a la participación ciudada-
na y de entidades e institucio-
nes de la ciudad para su apro-
bación, así como su traslado a 
los candidatos de las principa-
les fuerzas políticas que con-
curren a las elecciones muni-
cipales del próximo mes de 
mayo para su conocimiento.
Dicho documento es el resul-
tado de la primera fase de 
desarrollo del Plan Estratégi-
co Sevilla 2020, auspiciado 
por el Ayuntamiento pero que 
ha contado con la participa-
ción de numerosas entidades, 
asociaciones y ciudadanos 
anónimos que han querido 
aportar sus propuestas para 
diseñar el futuro de Sevilla. 
Fruto de esta participación se 
recogieron 232 propuestas 
que se priorizaron en el mar-
co de la Conferencia Estraté-
gica celebrada en Abengoa–
Palmas Altas, dando como 
resultado 64 propuestas con-
cretas articuladas en torno a 
13 objetivos prioritarios.
El alcalde presidió días pasa-
dos la Comisión Ejecutiva del 
Plan Estratégico y ha destaca-
do que “Sevilla 2020 es el Plan 
Estratégico de la ciudad, elabo-

El primer teniente de alcalde y 
delegado de Infraestructuras 
para la Sostenibilidad, Antonio 
Rodrigo Torrijos, realizó una 
visita a la zona de Huerta del 
Águila, barriada donde esta 
delegación está acometiendo 
diferentes intervenciones pun-
tuales para arreglo de acera-
dos, mejora de evacuación de 
aguas y eliminación de barreras 
arquitectónicas. 
Durante esta visita, Torrijos ha 
resaltado “el valor y la impor-
tancia de la micropolítica, que 
es la que se preocupa por re-
solver los pequeños problemas 
directos de la ciudadanía y la 
que repercute sobre la calidad 
de vida de un barrio. La dele-
gación de Infraestructuras ha 
realizado, a lo largo de este 

rado desde la participación de 
todos y el consenso de los 
agentes económicos y sociales 
y las instituciones. Además, 
según Monteseirín, este Plan 
continuará con sus trabajos 
técnicos internos y de desarro-
llo de las propuestas aproba-
das, aunque no se tomarán 
decisiones hasta la constitución 
del nuevo gobierno municipal.
Junto a Sánchez Monteseirín 
también asistieron a esta reu-
nión Antonio Osuna, director 
de administración local de la 
delegación del Gobierno de la 
Junta de Andalucía en Sevilla; 
Manuel Ángel Fernández, pre-
sidente de la Autoridad Por-
tuaria; Isaías Pérez Saldaña, 
presidente de Cartuja 93; Juan 
Antonio Gilabert, secretario 
general de UGT Sevilla; Alfon-
so Vidán, secretario general 
de CCOO Sevilla; Antonio 
Mora, jefe del jurado de expro-
piación de la Subdelegación 
del Gobierno de Sevilla; Tere-
sa García, vicerrectora de Re-
laciones Institucionales de la 
Universidad de Sevilla; Gloria 
Cuevas, coordinadora de la 
Oficina del Plan Estratégico de 
la Universidad Pablo de Olavi-
de; Pilar Gayán, jefa de servi-
cio de Estudios Económicos 
de la Cámara de Comercio de 
Sevilla; Maribel Montaño, de-
legada municipal de Presiden-
cia y Cultura; José Antonio 
Salido, jefe de Gabinete de la 
primera tenencia de Alcaldía; 
Lucrecio Fernández, director 

mandato, una gran inversión 
en la resolución de estos pe-
queños asuntos, interviniendo 
en muchos barrios de la ciu-
dad, algo desconocido en la 
historia de la política sevillana”.
El delegado de Infraestructu-
ras ha visitado las diferentes 
intervenciones que está reali-
zando la delegación en esta 
zona, comenzando por la zona 
del Centro de Salud, donde se 
están realizando cuatro nue-
vos rebajes para mejorar la 
accesibilidad de la personas 
con discapacidad, por un valor 
total de 3.844 €. En esta mis-
ma zona, se han repuesto 15 
marmolillos nuevos en el espa-
cio destinado al aparcamiento 
de vehículos y en el acceso al 
Centro de Salud, todo ello con 
un importe de 1.339 €. Por últi-
mo, para la mejor evacuación de 
la zona se han colocado 45 m² 

del Gabinete de Presidencia 
del Ayuntamiento de Sevilla; y 
Enrique Hernández, director 
del Plan Estratégico.

OBJETIVOS 
ESTRATÉGICOS

El documento aprobado pro-
pone 13 objetivos estratégicos 
que se desarrollan en diferen-
tes medidas concretas: 
Avanzar en la Cohesión Territo-
rial: Mediante la generación de 
espacio público, el urbanismo 
productivo y sostenible, la vi-
vienda asequible, y los barrios–
ciudad. Se trata de desarrollar 
completamente el modelo de 
ciudad expresado en el Plan 
General de Ordenación Urba-
nística, teniendo como centro 
el bienestar de las personas.

de nuevo pavimento, mediante 
la inversión de 2.777 €. 
Posteriormente, Torrijos ha 
transitado por la Avenida 8 de 
marzo, donde se están repo-
niendo las dos escaleras 
existentes y mejorando las 
rampas, adecuando las pen-
dientes a la normativa gene-
ral de accesibilidad. Esta 
actuación está suponiendo 
también la sustitución de la 
solería que estaba deteriora-
da, por otra nueva, con un 
presupuesto general de eje-
cución de 2.341 €. En esta 
misma vía se han creado dos 
nuevos imbornales para favo-
recer la evacuación de aguas 
de lluvias y la eliminación de 
los charcos que se formaban, 
por un importe de 761 €. 
La intervención en la barriada 
se completa con el arreglo 
general de los desperfectos 

Mejorar la Red de Infraestruc-
turas de Accesibilidad Externa 
y Movilidad Universal y Soste-
nible. Mejora de la accesibili-
dad a todas las escalas, regio-
nal, metropolitana y local.
Ciudad Creativa y de la Cultu-
ra. Apropiación ciudadana de 
la cultura, fortalecimiento del 
capital social creativo de Sevi-
lla y proyección externa y 
atracción turística por la cultu-
ra, haciendo valer su condición 
de ciudad creativa reconoci-
da por la UNESCO, para po-
sicionar Sevilla como ciudad 
creativa y de la cultura en el 
sistema mundial de ciudades.
Ciudad Educadora. Se trata de 
preparar a la ciudad para que 
afronte los grandes desafíos 
educativos de Sevilla en la 

existentes en los acerado –pe-
queñas roturas o hundimientos, 
fundamentalmente-, la mejora 
de curvas que se encontraban 
en mal estado y la leve recolo-
cación de señales de tráfico, 
que dificultaban el óptimo trán-
sito de los viandantes. Este 
repaso general de la zona 
cuenta con un presupuesto de 
intervención de 5.680 €. 
Torrijos ha explicado que “en 
total, hablamos de una inver-
sión de 16.742 €, que puede 

parecer que no es demasiado 
dinero, pero que, gestionados 
de manera eficiente, sirven 
para resolver las peticiones de 
los vecinos. Tengo la satisfac-
ción política de que este man-
dato la delegación de Infraes-
tructuras ha acometido, por 
ejemplo, la mayor eliminación 
de barreras arquitectónicas que 
nunca se había hecho en la 
ciudad, lo que favorece la acce-
sibilidad universal y la calidad 
de vida de los discapacitados”.

Redacción

Redacción

El alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, presidiendo la reunión que trató del Plan Estratégico 
de Sevilla 2020. 

El primer teniente de alcalde, Rodrigo Torrijos, durante la visita a la 
zona de Huerta del Águila.

perspectiva de garantizar la 
educación permanente durante 
toda la vida.
Desarrollar el turismo cultural, 
de ocio y de negocios.
Fortalecer la Cohesión Social 
y las Políticas frente la Exclu-
sión Social. Se trata de avanzar 
en la prevención, protección y 
promoción de las personas y 
grupos sociales más vulnera-
bles, y lograr grandes avances 
en la erradicación de la exclu-
sión social y la violencia en las 
relaciones entre las personas.
Gobernanza democrática lo-
cal y metropolitana. Mejora 
de la eficacia del gobierno 
local de la ciudad para fortale-
cer la capacidad de organiza-
ción y acción compartida del 
conjunto de la ciudad.
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El capitular Francisco Fernández observa las pruebas de las nuevas unidades del tranvía del metrocentro.

Antonio Rodrigo Torrijos y Carlos Vázquez, en las oficinas del 
Bonobús Solidario.

El delegado del Distrito Sur, Rodrigo Torrijos, en el acto celebrado por 
la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur, en la Fundación Cruzcampo.

Pruebas de las nuevas unidades del tranvía del Metrocento

Torrijos quiere ampliar al metro de Sevilla el uso del Bonobús Solidario 

La Junta Municipal apoya la petición de la Medalla de 
la Ciudad para la Hermandad del Rocío Sevilla-Sur

La primera de las nuevas 
unidades móviles que la em-
presa CAF-Santana ha fabri-
cado para el tranvía ligero 
Metrocentro llegó a Sevilla y 
ya se encuentran en las co-
cheras aledañas a la calle 
Diego de Riaño, de donde 
salieron esta madrugada para 
que se efectuaran las prime-
ras pruebas. Las primeras 
pruebas han comenzado en 
la prolongación de la línea 
que llega hasta San Bernar-
do. Las otras tres unidades, 
que sustituirán a las actuales, 
irán llegando cada 15 días, de 
forma que puedan estar en la 
capital antes de marzo. 
Estas unidades móviles, que 
tienen 25 centímetros me-
nos de anchura, no precisa-
rán de intervenciones de 
adaptación en el tendido de 
raíles aunque sí para los 
andenes, motivo por el cual 
el servicio se parará un fin 

El primer teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de Sevilla y 
responsable del Área de So-
cioeconomía, Antonio Rodri-
go Torrijos, visitó días pasa-
dos la Oficina del Bonobús 
Solidario ubicada en el Pabe-
llón Real. Allí, acompañado 
por el delegado de Economía 
y Empleo, Carlos Vázquez, ha 
mantenido un encuentro con 
los trabajadores y trabajado-
ras que allí realizan su labor.  
Según ha informado Rodrigo 
Torrijos, la entrega de bonobu-
ses solidarios batió todos los 

La Junta Municipal del Distrito 
Sur, que preside el primer te-
niente de alcalde Antonio Ro-
drigo Torrijos, apoya la solicitud 
que se ha dirigido al Ayunta-
miento de Sevilla, para que la 
Corporación Municipal aprue-
be la concesión de la Medalla 
de Oro de la Ciudad a la cor-
poración rociera que tiene su 
sede en este Distrito. 
Como se sabe, Rodrigo Torri-
jos asistió e intervino en el acto 

de semana para recrecer 
éstos 12,5 centímetros por 
cada lado. Su diseño es de 
Giugiaro y el hecho de que 
su anchura se haya reducido 
se debe a su futura circula-
ción por determinadas zonas 
del casco histórico. La pre-
visión de Movilidad es que 
estén en funcionamiento 
antes de Semana Santa, 
para lo que se retirarán las 
catenarias entre el Archivo 
de Indias y la Plaza Nueva y 
quedaría operativo el tramo 
de ampliación hasta la esta-
ción de San Bernardo. 
En cuanto a la quinta unidad 
que reforzará el servicio del 
Metrocentro, el edil de Movi-
lidad, Francisco Fernández, 
ya precisó durante una re-
ciente visita a las instalacio-
nes de CAF-Santana, en el 
municipio de Linares, que 
será adquirida por un precio 
que se está negociando con 
la suministradora, si bien la 
empresa municipal de trans-
portes (Tussam), que gestio-

récords en 2010, habiéndose 
tramitado desde la Delegación 
de Economía y Empleo un 
total de 24.195 de estos títulos, 
gracias a los cuales sus por-
tadores han podido o pueden 
desplazarse gratuitamente en 
todas las líneas de Tussam por 
un periodo inicial de 6 meses 
con carácter prorrogable. De 
estas tarjetas, 10.722 eran 
nuevas (44%), 12.445 renova-
ciones (51%) y 1.028 duplica-
ciones por motivo de pérdida, 
robo o deterioro (4%). 
Estas cifras suponen un salto 
cuantitativo con relación al 
número de gestiones que se 
venían efectuando en los ejer-

que organizó la Hermandad del 
Rocío de Sevilla Sur para infor-
mar de todo el programa de 
actos conmemorativos del 
XXV aniversario de su funda-
ción como hermandad filial. El 
primer teniente de alcalde y 
delegado del Distrito Sur des-
tacó en este acto la gran labor 
social y de caridad que realiza 
desde su fundación esta Her-
mandad rociera. Este acto, que 
se celebró en la sede de la 
Fundación Cruzcampo, contó 
con la presencia del presiden-
te del Consejo de Hermanda-

Redacción

Redacción

Redacción

cicios anteriores. Baste seña-
lar que en 2009 se concedie-
ron 17.470 bonobuses solida-
rios, es decir, un 38% menos 
que en 2010. Y el contraste es 
mucho mayor aún, casi del 
90%, si se hace la comparati-
va con 2008 o 2007, cuando 
se expidieron 12.867 y 12.406 
títulos respectivamente.
El primer teniente de alcalde, 
Rodrigo Torrijos, también afir-
mó que se continuará amplian-
do los contenidos y el catálogo 
de circunstancias necesarias 
para convertirse en usuario del 
Bonobús Solidario. Su deseo es 
que se pueda utilizar también 
para el Metro de Sevilla. 

des, Adolfo Arenas del Castillo 
y toda la Junta de Gobierno de 
la corporación rociera. 
Hay cierta confusión con las 
informaciones y comentarios 
publicados en varios medios de 
comunicación, pues hacen re-
ferencia a la “réplica” de la 
Medalla de la Ciudad y a su 
entrega en el Lope de Vega. 
Las “réplicas” nunca se entre-
gan en la fiesta del Día de Se-
villa, festividad de San Fernan-
do. Como se sabe, estas “répli-
cas” tienen su origen en la 
Medalla de Oro de la Ciudad 

entregada al Consejo de Her-
mandades y Cofradías por el 
primer Ayuntamiento democrá-

tico. Esta institución recibió el 
galardón en el edificio municipal 
de Plaza Nueva.

na el servicio, tiene en su 
consignación presupuesta-
ria una cantidad cercana a 
los tres millones de euros 

para este concepto. Los 
otros cuatro vehículos ten-
drán coste cero, según el 
acuerdo entre ambas partes. 

El nuevo tranvía sin catena-
rias podría realizar un reco-
rrido de hasta dos kilómetros 
sin recargar.
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Rotondas para 
Alfredo Romero 
y Alonso Balosa
El pasado Pleno ordinario del 
Ayuntamiento de Sevilla aprobó 
por unanimidad las nominacio-
nes de dos rotondas en el Dis-
trito Bellavista-La Palmera, que 
pasarán a denominarse Alfredo 
Romero Verdugo y Alonso 
Balosa García. El primero de 
ellos, gran luchador vecinal 
del barrio durante más de 50 
años y el segundo, concejal 
por el PCE en el primer Ayun-
tamiento democrático tras la 
etapa de transición en Sevilla.
La delegada del Distrito Bella-
vista-La Palmera, Josefa Me-
drano, argumentó en el Pleno 
que la nominación de la rotonda 
Alfredo Romero Verdugo, fue 
una propuesta presentada por 
la Asamblea Local de IU. En la 
breve semblanza que hizo la 
edil de la vida del líder vecinal, 
destacó que toda su existencia 
estuvo marcada por la lucha en 
pro del bien común y la hones-
tidad, fue un hombre, añadió 
Medrano, que nunca desistió 
en su empeño, además de 
destacar por sus buenas rela-
ciones con todos los partidos.
Alfredo Romero Verdugo, se 
afilió al Partido Comunista en 
1960, y entre sus innumerables 
logros destaca la organización 
de la Coordinadora de Bellavis-
ta, así como de la primera Velá 
del antiguo barrio de la Salud 
y del Movimiento Vecinal.
Josefa Medrano, también re-
cordó a Alonso Balosa García, 
quien ocupó el cargo de con-
cejal por el Partido Comunista 
en el primer ayuntamiento de-
mocrático de Sevilla, afirman-
do que con este acto se recu-
pera la memoria histórica y 
sirve de agradecimiento a la 
Asociación Movimiento Libertad 
y Cultura Democrática por ha-
ber tenido la iniciativa de propo-
ner en el Pleno de la Junta 
Municipal de Distrito esta pro-
puesta que ha hecho realidad.
Los familiares de ambos, estu-
vieron presentes en el Pleno y 
aplaudieron las palabras de la 
delegada del distrito, quien re-
cordó, que con anterioridad se 
nominaron otras dos rotondas, 
la primera de ellas con el nom-
bre de Presos de los Merinales 
y la segunda con de Movimien-
to Vecinal de Bellavista. Ambos 
nombres impregnados de uni-
dad, solidaridad y justicia, por 
la gran trayectoria vital que 
representan las calificaciones 
de estas obras. No podemos 
olvidar, añadió, que el famoso 
canal de los presos fue cons-
truido por los cautivos del régi-
men franquista, quienes fue-
ron obligados por la dictadura 
fascista a trabajos forzados. 

La delegada, Josefa Medrano, a su derecha el director del distrito, 
Pedro Gonzalo, con los alumnos del taller de Sevillanas.

El delegado del Casco Antiguo en el Taller de cerámica para 
discapacitados de la Asociación Tándem.

Plantación en la zona ajardinada de la Hermandad del Rocío 
Sevilla-Sur, el Día de la Paz 2011.

Medrano visita el Taller de “Conocer Sevilla”

Alumnos con discapacidad 
psíquica en el Taller del 
Distrito Casco Antiguo

El Día de la Paz 2011,
en el Distrito Sur

La delegada del Distrito Be-
llavista-La Palmera, Josefa 
Medrano, visitó recientemen-
te diversos talleres sociocul-
turales, entre ellos, uno de-
nominado “Conocer Sevilla”, 
que cuenta con una gran 
demanda y acogida por par-
te de los vecinos, así como 
el de Sevillanas, Castañuelas, 
Bailes de Salón e Informática. 
Ésta es una, de una serie de 
visitas que la delegada está 
realizando para conocer de 
primera mano las demandas 
e inquietudes de los alumnos 
y alumnas.
Josefa Medrano, les trasmitió 
la gran importancia que estos 
talleres suponen a la hora de 
fomentar la convivencia, amis-

El concejal delegado del Dis-
trito Casco Antiguo, José Ma-
nuel García, ha visitado el 
taller de cerámica para disca-
pacitados de la Asociación 
Tandem, de ayuda a los dis-
capacitados psíquicos, inte-
grado en el programa de talle-
res socioculturales del distrito. 
Se trata de uno de los tres ta-
lleres que el Distrito Casco 
Antiguo tiene concertados con 
Tándem, como son los de “ex-
presión corporal” y “cultura y 
discapacidad”, donde partici-
pan unos 15 alumnos por taller.
José Manuel García ha teni-
do oportunidad de conocer los 
trabajos de los alumnos y las 
impresiones de la directora de 

La Asociación Amigos de los 
Jardines de la Oliva y el cole-
gio Cristóbal Colón conme-
moró recientemente el Día de 
la Paz, realizando una planta-
ción en la zona ajardinada de 
la parroquia San Juan de Ávi-
la, actual sede canónica de la 
Hermandad Nuestra Señora 
del Rocío de Sevilla Sur, en el 
barrio del Tiro de Línea. En 
presencia del párroco Don 
Manuel Moreno, las profeso-

tad y relaciones humanas, 
además del disfrute y terapia. 
Es una forma, dijo la delega-
da, de avivar la participación, 
y construir ciudadanía.
Unos 2000 vecinos y vecinas 
disfrutan de los talleres socio-
culturales del Distrito Bellavis-
ta-La Palmera gracias a los 
Presupuestos Participativos, 
que este año tiene 70 cursos 
diferentes. En la oferta 2010-
2011 se han incluido nuevas 
iniciativas solicitadas por los 
propios alumnos, como, bor-
dado de mantón, expresión 
oral y escrita, inglés avanzado, 
punto y ganchillo, y restaura-
ción de muebles, entre otros.
Los talleres comenzaron el 
25 de octubre, son imparti-
dos por 37 monitores, y 
cuentan con una ratio de 25 
alumnos por taller.

Tándem, Rocío Gallardo. El 
Delegado del Distrito Casco 
Antiguo ha señalado “la impor-
tancia de estos talleres para el 
desarrollo personal de las per-
sonas con discapacidad psí-
quica y para su socialización e 
integración”. Además, García 
ha destacado “el especial apo-
yo del Distrito a colectivos 
como los de discapacitados 
físicos y psíquicos, las vícti-
mas de violencia de género, 
que también tienen un taller 
personalizado, u otros como 
los inmigrantes o los niños”.
Los alumnos de estos talle-
res de la Asociación Tán-
dem tienen además la opor-
tunidad de practicar deporte 
en las instalaciones depor-
tivas municipales, Así, entre 
otras actividades, todos los 

ras de centro escolar y una 
representación de los alum-
nos de 1º y 2º  han plantado 
una acocantera  o ciruelo de 
Kafir (Acokantera oblongifolia 
(Hochst.) Codd.), arbusto ori-
ginario de África. Los alum-
nos de los demás cursos con-
tinuarán plantando árboles 
hasta conseguir que haya en 
dicha zona ajardinada una 
representación arbórea de 
cada uno de los continentes.

Redacción

Redacción

Estos talleres socioculturales 
son cursos de formación no 
reglada dirigidos a alumnas y 
alumnos, a partir de los seis 
años y sin límite de edad, 

cuyo único requisito de acce-
so es ser residentes del distri-
to, y los vecinos y vecinas po-
drán elegir horario de mañana 
o de tarde.

lunes acuden a clases de 
natación en la Piscina del 
Centro Deportivo Fundición.  
El Distrito Casco Antiguo ha 
puesto en marcha en el curso 
2010-2011 un total de 68 talle-
res, donde participan casi 2.000 
alumnos y alumnas. Como no-
vedad, este año se presentan 
talleres como cine y teatro, 
cómic, rap y poesía, defensa 
personal para mujeres, drama-
tización radial, acceso a la 
universidad, autoestima, orato-

ria y comunicación, taller de 
radio para la comunidad tera-
péutica, así como la ampliación 
de ediciones como nivel 2 de 
lengua de signos, pintura en 
óleo o baile de salón. 
Las nuevas temáticas introdu-
cidas surgen de la demanda y 
sugerencias hechas por los 
propios usuarios de los talleres. 
Destacan aquellos que están 
enfocados tanto a la prepara-
ción académica como al bien-
estar mental de los usuarios.
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Nuevos datos, nuevas imágenes y nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

ATENEO DE SEVILLA

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
Próxima presentación de la segunda edición

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”

Torrijos visita los trabajos 
de mejora que Economía y 
Empleo acomete en colegios
de la zona norte de la ciudad
Redacción
El primer teniente de alcalde y 
responsable del Área de So-
cioeconomía del Ayuntamiento 
de Sevilla, Antonio Rodrigo 
Torrijos, visitó recientemente 
los trabajos de adecentamien-
to que la Delegación de Eco-
nomía y Empleo está ejecutan-
do en varios centros de educa-
ción infantil y primaria del Dis-
trito Macarena, a través del 
Programa de Fomento del 
Empleo Agrario (PFEA).
Torrijos, que ha estado acom-
pañado por el delegado mu-
nicipal de Economía y Em-
pleo, Carlos Vázquez, ha 
departido durante un rato con 
los trabajadores acogidos a 
este proyecto, interesándose 
por su situación actual y por 
el modo en que afrontan esta 
oportunidad laboral. 
Las actuaciones han comen-
zado por el edificio de preesco-
lar del Colegio Público Adriano 
y luego continuarán por Fede-
rico García Lorca, Fernando 
Villalón, Julio César, Ignacio 
Sánchez Mejías y Teodosio. En 
todos estos centros se van a 
realizar mejoras de las zonas 
exteriores y de los patios me-
diante la poda y adecuación de 
la vegetación, la limpieza de los 
espacios terrizos, la nivelación 
y compactación del albero o el 
pintado de fachadas, vallas, 
puertas de acceso y elementos 
exteriores. Igualmente, está 
previsto que se acometan algu-
nas reparaciones y labores pun-
tuales de albañilería, como el 
arreglo de acerados o bordillos. 
Según ha explicado Torrijos, 
estos tajos ocuparán a lo largo 
de dos meses a un total de 74 
trabajadores y trabajadoras per-
tenecientes al régimen agrario. 
De ahí que, en su opinión, se 
trate de una “importante inicia-

tiva de inserción laboral”, que se 
suma al conjunto de dispositi-
vos municipales existentes para 
el fomento del empleo como 
las escuelas taller, los talleres 
de empleo, los talleres prela-
borales o el bonobús solidario. 
“Lo que ahora observamos 
aquí es, por tanto, una muestra 
más de cómo desde la Dele-
gación de Economía y Em-
pleo, con Izquierda Unida al 
frente, se está interviniendo de 
forma polivalente para atender 
la ingente demanda de ciuda-
danos en paro, pese a no 
disponer de  competencias en 
la materia”, ha remarcado el 
Primer Teniente de Alcalde.
Por su parte, Carlos Vázquez 
ha destacado el valor de un 
programa que “nos permite 
atender a un colectivo con 
muchas dificultades para acce-
der a sus prestaciones” y que 
sólo en la ciudad de Sevilla, 
según ha dicho, cuenta con 
cerca de 3.400 personas afilia-
das al régimen especial agrario 
de la Seguridad Social. 
Asimismo, el delegado del 
ramo ha recalcado el hecho de 
que, además de facilitar peo-
nadas a hombres y mujeres de 
este sector, “logramos aprove-
char también su cualificación 
en tareas agrarias para que el 
trabajo efectuado revierta po-
sitivamente en la comunidad”.
Junto al de mejoras en los co-
legios públicos, la Delegación 
de Economía y Empleo pondrá 
en marcha en los próximos días 
otro proyecto correspondiente 
al PFAE, que se centrará en el 
acondicionamiento de parte-
rres, setos y molduras en el 
Parque Miraflores. Entre las dos 
iniciativas, que se financian con 
recursos del Servicio Público 
de Empleo Estatal y ayuda de 
la Diputación provincial, se van 
a producir 108 contrataciones.

Rodrigo Torrijos, con Carlos Vázquez, durante la visita a varios centros de educación del Distrito Macarena, 
a través del Programa de Fomento del Empleo Agrario. 

teresa FLorido visita Las oBras reaLiZadas en 
eL mercado deL porvenir.- La delegada de Salud y 
Consumo, Teresa Florido y el Delegado Provincial de Comercio 
y Turismo, Francisco Obregón, inauguró días pasados la fina-
lización de las obras del mercado de El Porvenir, iniciadas el 
pasado 21 de septiembre. Estas obras se enmarcan dentro del 
Plan Director de Mercados, del que en este último mandato se 
están beneficiando todos los mercados de abastos de gestión 
directa de Sevilla. El gran esfuerzo inversor realizado por este 
Gobierno local no tiene precedentes y asciende a 2.810.141,92 
euros. La inversión realizada en el mercado de El Porvenir 
asciende a 108.000 euros, siendo la empresa adjudicataria de 
las mismas “Técnicos de Construcciones Sevilla S.L.” 
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LA CANDIDATA DE UPYD VISITA LA ASOCIACIÓN
AMIGOS DE LOS JARDINES DE LA OLIVA
Isabel Ceballos es la candidata a la alcaldía de Sevilla 
por el partido UPyD (el partido creado por Rosa Díez). 
La joven candidata visitó la sede de la Asociación Ami-
go de los Jardines de la Oliva para escuchar las pro-
puestas de los miembros de la Plataforma Ciudadana 
por los Parques y Jardines de Sevilla y las demandas 
de los representantes de las entidades del Polígono 
Sur: Asociación de Mayores “Empezando a Renacer” 
y Asociación de Vecinos Murillo Sur.

EL CANDIDATO SOCIALISTA JUAN ESPADAS 
PROMETE ASCENSORES EN EL POLÍGONO SUR
El candidato del PSOE a la Alcaldía de Sevilla, Juan 
Espadas, visitó días pasados el barrio de Las Letanías 
y Tiro de Línea, en el  Polígono Sur, Se reunió con 
representantes de las asociaciones de vecinos ‘Soli-
daridad’ y ‘Familias de las Letanías’ para escuchar sus 
preocupaciones y demandas. En el encuentro, Espa-
das se ha comprometido “a reactivar de manera inme-
diata” el programa de instalación de ascensores, 
porque “es un tema socialmente prioritario”.

Espadas, Zoido y Torrijos participan en CREA para
hablar de las redes sociales en el primer debate electoral
Juntos, pero no revueltos. Por 
primera vez, desde que ha 
comenzado la precampaña 
electoral para las elecciones 
municipales de 22 de Mayo de 
2011, los tres caballeros que 
representan los partidos políti-
cos se encontraron frente a 
frente por primera vez, en un 
acto celebrado en el edificio 
CREA de San Jerónimo, dentro 
del marco del Foro Político y 
Redes Sevilla. No cabe la me-
nor duda de que todos los actos 
previos a los comicios serán 
reñidísimos, porque cada aspi-
rante a sentarse en el sillón de 
la Casa Grande pondrá toda la 
carne en el asador. 
El moderador de este encuen-
tro en el que intervinieron los 
tres máximos aspirantes a la 
Alcaldía, Luís Rull, ya dijo que 
no era “un debate electoral”, 
sino un acto para que cada 
candidato pudiera exponer el 
uso de las modernas y subyu-
gantes redes sociales. 
Lo más importante ha sido la 
participación conjunta de Es-
padas, Zoido y Torrijos en este 
acto. Cada uno contó sus ha-
bilidades en el uso de esta 
moderna “arma de la comuni-
cación”, pero ninguno de los 
tres aclaró la mejor herramien-

ta a utilizar –blogs, facebook o 
youtube--. Los tres coincidie-
ron en admitir que esta será, 
sin duda alguna, la primera 
gran campaña de las redes 
sociales. Por tanto, afirmaron, 
dará lugar a una Ayuntamiento, 
que todavía no ha avanzado de 
una forma más amplia en su 
relación con los ciudadanos y 

en la administración electróni-
ca. Espadas propuso acercar 
los Distritos a los ciudadanos 
a través de las redes, para 
trabajar las propuestas por ba-
rrios, afirmando que el entorno 
digital “ha venido para quedar-
se”, y lo que hay que hacer, a 
su juicio, es integrar estos nue-
vos medios de participación y 

tenerlos en cuenta a la hora de 
gobernar. Para el candidato 
socialista, las redes podrían 
servir para que el ciudadano 
fiscalice el grado de cumpli-
miento de los compromisos 
adquiridos con los ciudadanos 
y establecer un canal de inte-
ractuación con los ciudadanos. 
Zoido también admitió la im-

portancia de las redes sociales 
para estar más en contacto 
directo con los ciudadanos. El 
popular contó sus experiencias 
en este campo e hizo referen-
cia a su blog y al equipo que 
trabaja en él e incluso habló del 
modelo que tenía, que ha bau-
tizado como “Sevilla más de-
mocracia”. Zoido dijo “que el 
Ayuntamiento ha de saber qué 
piensan los ciudadanos cada 
día y no sólo cada cuatro 
años”, Zoido también afirmó 
que creará un “pleno digital” 
por el que todos los concejales 
de gobierno u oposición po-
drán contestar al ciudadano. 
Por su parte, Torrijos, que inci-
dió en ese discurso más social 
y en la necesidad de una alfa-
betización digital, tenía claros 
los mensajes destinados a los 
usuarios de twitter: software 
libre, más cibercentros, más 
zonas wifi y “libertad” en inter-
net, “lo que se traduce en no a 
la clausura de páginas web y 
no a la Ley Sinde”. El candida-
to de IU, coincidiendo con el 
mismo día en el que PP y 
PSOE pactaron la norma que 
regula las descargas en inter-
net --, se volcó con esta forma 
de entender el uso libre de las 
redes sociales.

Propuestas electorales de Antonio Rodrigo 
Torrijos para la Trinidad y Mercasevilla 
Intensa es la actividad del 
candidato de IU a la Alcaldía 
de Sevilla, Antonio Rodrigo 
Torrijos. Bien a pie de calle 
en las dependencias del gru-
po en el Ayuntamiento, el 
actual primer teniente de 
alcalde sabe muy bien que 
es pieza clave para el futuro 
gobierno municipal. Torrijos 
ha mantenido una reunión 
con la plataforma “Salvemos 
la Fábrica de Vidrios”, de la 
Trinidad y se han fijado una 
serie de medidas para el 
futuro de estas naves. 

Otra reunión del candidato 
fue con los miembros del 
comité de empresa de Mer-
casevilla y los sindicatos 

de CC.OO. y UGT. Torrijos 
les informó de las propues-
tas con respecto al futuro de 
la Lonja.

Objetividad e imparcialidad
Aunque estamos vetados 
por el candidato a la Alcal-
día por el PP, Juan Ignacio 
Zoido, por motivos que des-
conozco y que él mismo aún 
no ha sabido explicar, inicia-
mos en LA VOZ, que es un 
periódico de barrio libre e 
independiente, una página 
informativa dedicada a las 
actividades de los candida-
tos a la Alcaldía de Sevilla, 
ya que dentro de pocos 
meses, concretamente el 
22 de mayo de este año, 
tendremos elecciones mu-
nicipales para la elección 

del nuevo alcalde de Sevi-
lla. Habrá objetividad e im-
parcialidad en todos nues-
tros comentarios e informa-
ciones sobre las actividades 
de campaña de todos los 
candidatos. Porque además 
de los representantes de los 
tres grandes partidos –
PSOE, PP e IU–, también 
aspiran a un escaño o a 
más en la Casa Grande 
grupos minoritarios como el 
PA de Pilar González y la 
UPyD de Isabel Ceballos. 
Será un tiempo de apasio-
nante actividad política.

Torrijos, en el Retiro Obrero.

Frente a Frente por primera veZ.- En el marco del Foro Político y Redes Sociales 
y abordando temas sobre el uso de los modernos sistemas de comunicación y difusión por 
Interne, los candidatos a la Alcaldía por el PSOE, PP e IU, Juan Espadas, Juan Ignacio 
Zoido y Antonio Rodrigo Torrijos, se enfrentaron por primera vez en un acto que tuvo su 
gancho y su morbo. Los tres aspirantes al sillón de alcalde prometieron un gobierno muni-
cipal más participativo en las redes sociales.
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EL ALCALDE INAUGURÓ LA CALLE MURO DE LOS NAVARROS CUYAS 
OBRAS DE RENOVACIÓN Y MEJORA DE REDES DE ABASTECIMIENTO 
Y SANEAMIENTO DE AGUA ACABAN DE FINALIZAR
El alcalde de Sevilla y presi-
dente de Emasesa, Alfredo 
Sánchez Monteseirín ha in-
augurado el pasado 18 de 
enero de 2011 la calle Muro 
de los Navarros cuyas obras 
de renovación de las redes 
de abastecimiento y sanea-
miento acaban de finalizar y 
cuya inversión ha ascendido 
a 690.878 euros con IVA.
Estas obras que se han rea-
lizado en el tramo compren-
dido entre la calle Guadalu-
pe y Puñonrostro garantiza-
rán la mejora del servicio de 
abastecimiento y sanea-
miento de agua, evitando 
las roturas y obstrucciones 
que venían presentando las 
antiguas tuberías. 
Con una duración de cinco 
meses, teniendo un plazo 
inicialmente previsto de 8 
meses, las obras han conta-
do, también, con el asfaltado 
y pavimentación de toda la 
zona afectada, incluyendo el 
tramo comprendido entre las 
calles Guadalupe y San Es-

teban a cargo de la Gerencia 
de Urbanismo.
Las obras han consistido en 
la sustitución de los tramos 
de la red de abastecimiento 
con la instalación de 476 
metros de tubería de fundi-
ción dúctil, de diámetros 
150mm; 100mm y 200mm; 13 
válvulas y 66 acometidas do-
miciliarias. En la red de sa-
neamiento se han renovado 
todas las canalizaciones con 
objeto de mejorar la evacua-
ción de las aguas pluviales y 
residuales con gres vitrifica-
do, se han instalando 350 
metros de tubería, 21 pozos 
de registro, 25 imbornales y 
66 acometidas domiciliarias.
Además se han instalado 320 
metros de tubería de polieti-
leno para la red de riego y 
baldeo con agua no potable, 
que también ha requerido la 
instalación de 4 válvulas y 5 
bocas de riego y se ha reno-
vado la totalidad del pavi-
mento contemplado dentro 
del ámbito de actuación.

El alcalde, Sánchez Monteseirín, durante su visita a la zona del Muro de los Navarros, en cuya calle 
se han realizado estas nuevas obras. 

CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE THE 
CHAMBER STRINGS OF MELBOURNE EN 
LA IGLESIA DE LA ANUNCIACIÓN

ENRIQUE FIGUEROA HABLÓ EN EMASESA
DE “LOS JARDINES Y LAS ZONAS 
VERDES DE SEVILLA” 

El concierto de The Chamber Strings 
of Melbourne (Australia) que se cele-
bró días pasados en la Iglesia de la 
Anunciación, contó con la dirección 
de orquesta de Spiros Rantos y Feli-
cité Heine como concertina y violín 
solista junto con la violinista Sarah 
Nieuwkerk. Esta representación es-
taba enmarcada dentro de la progra-
mación de Emasesa Cultural y ofre-
ció las obras: “Antiguos aires y dan-
zas” de Ottorino Respighi; “Serenata 
para cuerda en mi mayor Op22” de 
Antonin Dvorak; “Concierto en re 
menor para dos violines” de Johann 
Sebastián Bach y “Cuarteto nº 8 
Op110 con arreglo para orquesta de 
cuerda” de Dmitry Shostakovich. Esta 
Orquesta de Cuerda de Melbourne 
acaba de celebrar sus 30 años de 
historia y ofrece formación musical a 
jóvenes músicos en colaboración con 
directores profesionales. Uno de sus 
objetivos consiste en organizar giras 
orquestales para ampliar el conoci-
miento musical y cultural de sus 
músicos, actuando en la mayoría de 
las capitales europeas y en países 
como China, Japón, Rusia y Estados 
Unidos.  El director de la orquesta, 
Spiros Rantos es profesor de violín, 

música de cámara y pedagogía de 
cuerdas. Nació en Corfú (Grecia) y 
estudió en Atenas, Viena y Estados 
Unidos. Es miembro fundador del 
grupo de cámara Ensemble de Viena, 
del Collegium Rantos de Melbourne, 
y de la Orquesta de Cámara de Bris-
bane (Australia). Ha actuado como 
solista con varias orquestas austra-
lianas e internacionales. Fue profesor 
en la Hochschule für Musik de Viena, 
del Konservatorium de Graz, del 
Colegio de las Artes de Victoria (Aus-
tralia), del Instituto de Darling Downs 
y de la Universidad de Queensland 
(Australia). Realiza frecuentes giras 
internacionales y grabaciones por 
numerosas compañías internaciona-
les y australianas.
Felicité Heine es experta en violín y 
viola modernos y barrocos. Fue 
miembro de la Orquesta Juvenil de 
Melbourne y la Orquesta Juvenil de 
Australia. Estudió la Licenciatura en 
Violín  Moderno bajo la dirección de 
varios profesores notables y recibió 
el Premio Alberto Zelman por su 
destacada actuación. Es miembro de 
la Orquesta de Cuerda de Cámara 
desde hace 7 años y directora de 
conciertos y solista desde hace tres.

El biólogo, Enrique Figueroa ha pro-
nunciado recientemente una confe-
rencia que, bajo el título “Los jardi-
nes y las zonas verdes de Sevilla”, 
donde destacó la importancia de los 
espacios vegetales para contrarres-
tar los niveles de CO2 en la atmós-
fera. Enrique Figueroa, catedrático 
de Ecología de la Universidad de 
Sevilla y director de la Oficina de 
Sostenibilidad de la Universidad de 
Sevilla, ha publicado 300 trabajos de 
investigación y numerosos libros, 
entre los que destacan: “Aves de 
Sevilla”,1987; “El Parque de la Cor-
chuela”, 1987, “Los Sumideros Natu-
rales de Dióxido de Carbono”, 2006; 
“Ciudad y Cambio Climático”, 2007 
y  “Calles Aladas”, 2008. También ha 
participado en 120 trabajos de inves-
tigación aplicada, sobre la mejora 
ecológica y medioambiental del te-
rritorio y ciudades de Andalucía y, 
actualmente, dirige un proyecto en 
el marco de la Estrategia Andaluza 
de Acción por el Clima de la Conse-
jería de Medio Ambiente, denomina-
do “Bosques por Ciudades”, que 
trata de poner en valor la captación 
y secuestro pasivo de dióxido de 
carbono por el sistema verde urbano 

de las ciudades y pueblos de Anda-
lucía. Es miembro de numerosos 
órganos de participación y asesora-
miento ecológico y medioambiental, 
como el Consejo Andaluz de Medio 
Ambiente, el Panel de Expertos so-
bre Cambio Climático de la Junta de 
Andalucía, o el Consejo Asesor de 
la Agencia de la Energía del Ayunta-
miento de Sevilla. Su labor investi-
gadora ha sido merecedora de dife-
rentes Premio de Investigación, en-
tre los que se encuentran: Premio 
Extraordinario de Doctorado. 1980; 
Premio de Investigación Real Maes-
tranza de Caballería y Academia 
Sevillana de Ciencias. 1992; Premio 
de Investigación sobre Medio Am-
biente Urbano del Ayuntamiento de 
Sevilla 1994 y 1995;  Premio CIE-
MAT, en colaboración, por el diseño 
a Centro de Energías Renovables de 
Navarra. 2000;  Premio Accesit al 
Proyecto de Diseño de la ampliación 
del Parque del Alamillo 2006; - Pre-
mio de Investigación sobre Energía 
y Cambio Climático de la Agencia de 
la Energía del Ayuntamiento de Se-
villa 2006 y Premio de Divulgación 
Científica Universidad de Sevilla por 
la obra “Calles Aladas”, 2008.
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EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE EMASESA INFORMÓ DE LOS PROYECTOS 
Y CONTRATOS DE INTERNACIONALIZACIÓN QUE ESTÁN PERMITIENDO SITUAR 
A LA EMPRESA EN UNA POSICIÓN DE LIDERAZGO A NIVEL INTERNACIONAL

EL ALCALDE DEL RONQUILLO Y EL CONSEJERO DELEGADO DE EMASESA 
HAN FIRMADO UN CONVENIO PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS 
DE ABASTECIMIENTO Y SANEAMIENTO DE AGUA EN ESTA LOCALIDAD

El Consejo de Administra-
ción de Emasesa ha sido 
informado en una reciente 
reunión de los proyectos de 
nuevos negocios, diversifi-
cación e internacionalización 
de la empresa destinados a 
las transferencias de cono-
cimientos en tecnología de 
depuración y abastecimiento 
de aguas, así como en ener-
gías renovables, que están 
situando a la empresa en 
una posición internacional 
de liderazgo.
Entre los proyectos destina-
dos a la transferencia de 
conocimientos en tecnolo-
gía de depuración de agua 
se encuentra el contrato 
firmado en 2009 de aseso-
ramiento técnico para el di-
seño, construcción y explo-
tación de una estación de-
puradora de aguas residua-
les de El Bayah en Argelia 
y de otra en Taboada (Perú). 
Y en el año 2010, se ha fir-
mado el contrato de aseso-
ramiento para la rehabilita-
ción de una planta de depu-
ración de aguas residuales 
en Brasov (Rumanía).
Con respecto al impulso de 
las energías renovables tam-
bién a nivel internacional, 
EMASESA ha vendido el co-
nocimiento en la gestión de 
la energía hidráulica y eólica 
en Ecuador (Villonaco), y 
cuenta con el contrato con la 
ONEP (Marruecos), consis-
tente en una asistencia téc-
nica en la Estación de Aguas 
Residuales EDAR de Drarga, 
centrada en el proceso de 
cogeneración. Para el 2011 

está prevista la asistencia 
técnica en Taboada (Seda-
pal, Peru) para el análisis del 
aprovechamiento energético 
de una EDAR, a través de 
tecnologías sostenibles para 
la generación energética. 
En relación a las transferen-
cia de conocimientos en 
abastecimiento de agua, 
Emasesa va poner en mar-
cha el proyecto Water Ope-
ration Partnership (WOPS) 
con el que se ha apadrinado 
a la compañía de aguas Tir-
ta Raharja de la ciudad de 
Bandung (Java, Indonesia) 
para formarles en materia de 
control de agua no contabi-
lizada, control de fugas, 
agua no facturada, contado-
res y metrología. Este pro-
yecto está subvencionado al 
100% por el Banco Asiático 
de desarrollo (ADB).
Además en el año 2006 se 
firmó un contrato de aseso-
ramiento sobre la sectoriza-
ción, diagnóstico y control de 
fugas para la recuperación 
de caudales de la ciudad 
mejicana de Querétaro y en 
el año 2008 otro de coordi-
nación, dirección, supervi-
sión y control técnico admi-
nistrativo y financiero de las 
obras de agua potable y al-
cantarillado en el Estado de 
Hidalgo también en México. 
En el año 2009 firmó un con-
trato para el asesoramiento 
en la construcción y puesta 
en marcha de una planta 
potabilizadora en Arequipa 
(Perú). Y con Portugal en el 
año 2010 se ha firmado un 
contrato para el desarrollo 

El alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, presidente de EMASESA, presidió con el consejero 
delegado de esta empresa, Manuel Marchena, el pasado consejo de administración de entidad. 

El alcalde de El Ronquillo, Rogelio Montero, y el consejero delegado 
de Emasesa, Manuel Marchena, han firmado recientemente un 
convenio para la prestación de los servicios de abastecimiento y 
saneamiento de agua en dicha localidad. 

del producto AQUA-WS en el 
área metropolitana de Lis-
boa, así como el contrato de 
asesoramiento para el análi-
sis del parque de contadores 
de la ciudad de Sintra.
Por otra parte la Comisión 
Ejecutiva de Emasesa ha 
aprobado hoy la adjudicación 
de las obras para la mejora 
de las redes de abasteci-
miento y saneamiento de 
calles del distrito Cerro Ama-
te y Norte por un importe de 
un millón de euros y que 
corresponden a la programa-
ción del II Plan de Barrios y 
que al requerir la renovación 

El alcalde de El Ronquillo, 
Rogelio Montero Huertas y 
el consejero delegado de 
Emasesa, Manuel Marchena 
Gómez han firmado días pa-
sados un convenio por el 
que se encomienda a Ema-
sesa la prestación de los 
servicios públicos de abas-
tecimiento de agua potable 
y saneamiento (vertido y 
depuración) de las aguas 
pluviales y residuales en 
todo el término municipal de 
esta localidad de Sevilla. 
Con esta prestación de ser-

vicios de abastecimiento y 
saneamiento de agua que 
Emasesa realizará en esta 
población de la sierra norte, 
por petición de su Ayunta-
miento, se garantiza la cali-
dad del agua suministrada, 
como en todas y cada una 
de las poblaciones abaste-
cidas por Emasesa, así 
como la depuración y vertido 
a cauce público del agua en 
condiciones óptimas. Hasta 
la fecha el servicio de abas-
tecimiento y saneamiento de 
agua estaba gestionado por 

el propio Ayuntamiento, por 
lo que a partir de la firma de 
este convenio la localidad de 
El Ronquillo queda incorpo-
rada al sistema Emasesa 
sumándose a las once po-
blaciones que ya pertenecen 
a la empresa metropolitana 
de aguas de Sevilla. 
Emasesa instalará un punto 
de atención a la ciudadanía en 
esta localidad, desde el que 
se podrá atender a los clientes 
y realizar gestiones con la 
empresa de agua, los miérco-
les de 9.00 a las 14.00 horas.

de las redes de agua se pro-
cederá también a la reurba-
nización completa de dichas 
calles en coordinación con la 
Gerencia de Urbanismo.
Estas obras supondrán la 
sustitución de las redes de 
abastecimiento y saneamien-
to de la calle Mejillón del 
distrito Norte con un importe 
de 453.433 euros y una du-
ración de 11 meses. En el 
Distrito Cerro Amate se 
acondicionarán las redes en 
la calle Jose María Pereda, 
en el tramo comprendido en-
tre las calles Afán de Rivera 
y Párroco Antonio González 

Villalobos con una inversión 
de 233.788 euros y una du-
ración de 5 meses. También 
en el Cerro Amate se reurba-
nizará la calle Coimbra con 
un coste de 462.409 euros y 
una duración de 8 meses.
Para las poblaciones abaste-
cidas se han aprobado las 
adjudicaciones del proyecto 
de infraestructuras generales 
de las redes de abastecimien-
to y saneamiento para las ur-
banizaciones Huerto de San 
Antonio y La Solana en Alcalá 
de Guadaira cuya inversión 
asciende a 99.682 euros y una 
duración de 3 meses.
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José Colinas entrega un Giraldillo a Juan Vicente Herrera, presidente de la Junta 
de Castilla y León. 

El alcalde de Valderas, Eloy José Rubio, divulgó la historia de este pueblo en la 
Casa de Castilla y León.

Momento de la inauguración oficial de la Casa de Castilla y León en Sevilla, por Juan 
Vicente Herrera.

Numerosos socios y socias de la Casa de Castilla y León participaron en los actos 
de Exaltación del Botillo.

Tradicional desfiles de Pendones de Castilla y León por las calles 
de Sevilla. 

La Casa de Castilla y León fue inaugurada en las 
tradicionales fiestas de la Exaltación del Botillo 2011

Muy amplio ha sido el progra-
ma de actos que se ha celebra-
do en nuestra ciudad con mo-
tivo de la XVI Exaltación del 
Botillo, organizado por la Casa 
de Castilla y León que preside 
José Colinas Fernández. Ade-
más de todos los eventos de-
sarrollados en nuestra ciudad 
–conferencia del alcalde de 
Valderas, desfile de Pendones, 
exaltación del Botillo y entrega 
de la Pulcra Leonina–, se cele-
bró también la inauguración 
oficial de la sede social de la 
Casa castellanoleonesa en la 
calle Melchor Gallegos, en el 
Distrito de Nervión, con asis-
tencia del presidente de la Jun-
ta de Castilla y León, Juan Vi-
cente Herrera, que había viaja-
do hasta Sevilla para asistir a 
la convención nacional del PP. 

PROMOCIÓN DE VALDERAS 
E INAUGURACIÓN DE LA 

SEDE SEVILLANA
Los actos organizados por la 
Casa de Castilla y León con 
motivo de la XVI Exaltación del 
Botillo comenzaron con la inter-

vención del alcalde de Valde-
ras, Eloy José Rubio del Amo, 
que realizó una presentación 
de este municipio de la provin-
cia de León y de toda su comar-
ca, divulgando sus tradiciones, 
su gastronomía y los monu-
mentos históricos. Presidió este 
acto la presidenta de la Diputa-
ción de León, Isabel Carrasco, 
que estuvo acompañada del 
presidente de la entidad caste-
llanoleonesa en Sevilla, José 
Colinas Fernández, y del direc-
tor general de Política Migrato-
ria de la Junta de Castilla y 
León, Felipe Colsa Bueno. 
Por otra parte, también se cele-
bró la inauguración oficial de la 
sede social de la Federación de 
Casas Regionales de Castilla y 
León, ubicada en la calle Mel-
chor Gallegos, en el Distrito de 
Nervión. Este acto fue presidido 
por el presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan Vicente 
Herrera, acompañado por el 
presidente de la Federación de 
Casas Regionales de Castilla y 
León en Andalucía, José Coli-
nas Fernández. Asimismo es-
tuvo presente el concejal del 
PP, Juan Ignacio Zoido. Como 
se sabe, este edificio sevillano 

alberga también la Casa de 
Castilla y León en Sevilla. Se 
trata de una obra realizada en 
un local adquirido por los socios 
de la Casa de Castilla y León 
en Sevilla, quienes se hicieron 
cargo de la remodelación, 
acondicionamiento y equipa-
miento del centro, por un impor-
te total de 1.080.000 euros. La 
Junta de Castilla y León ha 
contribuido aportando parte de 
la financiación para mobiliario 
y equipamiento, con una suma 
de 47.500 euros. El local cuen-
ta con una superficie total de 
430 metros cuadrados, todo 
en una planta en altura de 
calle, con una fachada de 50 
metros. La nueva sede dispo-
ne de un salón social, una sala 
de informática y biblioteca, 
una oficina de información 
turística de Castilla y León, 
despachos administrativos de 
la entidad y un bar restaurante. 
Esta Casa Regional de Castilla 
y León, que se encuentra en la 
calle Melchor Gallegos de la 
capital andaluza, se fundó en el 
año 2006, cuenta con un total 
de 2.500 socios, agrupando en 
su Federación Regional a 7 
centros regionales asentados 

Redacción
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La presidenta de la Diputación de León, Isabel Carrasco, entrega la Pulcra Leonina a la parlamentaria 
andaluza, Carolina González Vigo.

José Colinas, presidente de la Casa de Castilla y León, hace entrega de un recuerdo de la Exaltación 
al alcalde del pueblo leonés de Valderas. 

en Sevilla, Granada, Jerez de 
la Frontera, Córdoba, El Puerto 
de Santa María y Málaga.

 DESFILE DE PENDONES
Dentro de los actos de Exalta-
ción del Botillo 2011 se celebró 
el tradicional desfile de los pen-
dones y pendonetas, pertene-
cientes a 27 localidades de la 
provincia de León. Los pendo-
nes que participaron pertene-
cían a las localidades leonesas 
de Ardón, Bercianos del Real 
Camino, Calzada del Coto, 
Cuadros, Estébanez de la Cal-
zada, Grulleros, Huerga de 
Garaballes, Losada del Bierzo, 
Mansilla Mayor, Quintana del 
Marco, San Cristóbal de la 
Polantera, Villaverde de San-
doval y La Ribera de Folgoso.
De la misma forma, estuvieron 
presentes los de San Pedro 
Dehesas, Torre del Bierzo, 
Igüeña, San Esteban de Noga-
les, La Milla del Páramo, Aza-
dinos, Garrafe de Torío, Tapia 
de la Ribera, La Encina de 
Ponferrada, Vallecillo, Calzada 
de la Valdería, Valle de Mansilla 
y Castrillo de las Piedras. Ade-
más, estuvieron representados 
Trobajo de Camino y Pedrún de 
Torío con sus grupos de baile.
El cortejo recorrió las principa-
les calles del centro de Sevilla 
ante la atenta mirada de cien-
tos de curiosos. La presidenta 
de la Diputación, Isabel Ca-
rrasco, formó parte de este 
desfile, junto al presidente de 
la Casa de Castilla y León, 
José Colinas, y otras represen-
taciones leonesas. La comitiva 
fue recibida en el Ayuntamien-
to de Sevilla por la delegada 
municipal de Fiestas Mayores, 
Rosamar Prieto, y otros miem-
bros de la Corporación Munici-
pal. La presidenta de la Dipu-
tación Provincial, Isabel Ca-
rrasco, destacó en este acto en 
la Casa Grande la importante 
labor que realizan las Casas de 
León en las diferentes comuni-
dades y en especial, la de 
Sevilla. “Venimos hasta la ca-
pital andaluza a testimoniar 
nuestra admiración a los leo-
neses que un día os visteis 
obligados a dejar nuestra tierra 
en busca de un mejor futuro. 
Sois un ejemplo a seguir, por-
que entre vosotros se vive con 
mayor sentimiento lo que sig-
nifica León. Os traemos el 
afecto y el cariño de toda la 
provincia y os rendimos nuestro 
reconocimiento con un desfile 
de los pendones de los pueblos 
y comarcas de León como el 
que ha precedido a esta recep-
ción”. A continuación, todas las 
autoridades se trasladaron 
desde el Ayuntamiento a la 
Plaza Nueva para realizar la 
tradicional ofrenda floral ante el 
monumento de Fernando III, 
rey de Castilla y de León. 

EXALTACIÓN LEONESA 
A continuación del desfile de 
Pendones se celebró en la 
sala Juan Mairena, del Centro 
Cultural Cajasol, el pregón de 
estas fiestas, que estuvo a 
cargo del decano de jueces de 
León, Juan Carlos Suárez Qui-
ñones. En su presentación, la 
presidenta de la Diputación, 
Isabel Carrasco, destacó que 
Sevilla y la provincia de León 
son dos pueblos hermanos 
que a pesar de la distancia 
están unidos por la Ruta de la 
Plata “una calzada que esta-
mos obligados a impulsar 
como una de las rutas de tu-
rismos cultural de mayor inte-
rés de España y Europa, ade-
más de convertirla en una vía 
de comunicación terrestre de 
alta capacidad de contribuya 
al desarrollo y progreso de 
todo el territorio que atraviesa”. 
El pregonero de estas fiestas 
2011, Juan Carlos Suárez, 
realizó una brillante exalta-
ción, destacando de forma 
especial la entrañable e histó-
rica unidad que existe entre el 
pueblo de León y el de Sevilla. 

FIESTA DEL BOTILLO
Cerca de medio millar de per-
sonas asistieron a la jornada 
final del XVI Festival del Boti-
llo. En este acto se hizo entre-
ga de la «Pulcra Leonina» a la 
leonesa afincada en la capital 
hispalense, Carolina Gonzá-
lez Vigo, que es parlamentaria 
andaluza desde 1994. 
La jornada se celebró en los 
Salones Oasis, donde tuvo lu-
gar una solemne misa conce-
lebrada por sacerdotes leone-
ses y que contó con la actua-
ción de la Banda de Gaitas de 
El Bierzo “Castro Berdigum”. 
Fue el alcalde de Valderas, Eloy 
José Rubio del Amo, quien 
realizó la presentación de este 
acto de homenaje a Carolina 
González, que nació precisa-
mente en la localidad leonesa 
de Valderas. El galardón con-
cedido, la original “Pulcra Leo-
nina” fue entregada por la pre-
sidenta de la Diputación de 
León, Isabel Carrasco, a la par-
lamentaria andaluza por el PP. 
Carolina González Vigo, muy 
emocionada, dio las gracias al 
presidente de la Casa de León 
en Sevilla, José Colinas, por 
esta distinción. Recordó su 
niñez en Valderas y contó vi-
vencias, costumbres y fiestas, 
destacando también los bellos 
rincones de su pueblo. Dedicó 
emotivas palabras para su 
familia –su madre estaba pre-
sente en este acto, su padre 
falleció y fue insigne pintor–, y 
habló también de su gran vin-
culación con Sevilla, y de for-
ma especial a Guillena, donde 
será candidata a la Alcaldía 
por el Partido Popular. 

La delegada municipal del 
Distrito Municipal de Ner-
vión, Cristina Galán, recibió 
a la Casa Regional de Cas-
tilla y León, cuya institución 
preside José Colinas Fer-
nández, con motivo de la 
celebración de la “Fiesta de 
las Águedas”, un festejo típi-
co de las provincias castella-
noleonesas en la que las 
mujeres son las protagonis-
tas al tomar el mando de 
pueblos y ciudades por un 
día. Desde primera hora de 
la mañana del pasado día 4 
defebrero, la Casa Regional 
de Castilla y León en Sevilla 
ha realizado diversos actos. 
Las mujeres, vestidas con ele-
mentos tradicionales castella-
nos, como mantones borda-
dos, medallas con la imagen 
de Santa Águeda y bandas, se 
han dirigido, después de una 
misa en la Parroquia de la 

Sed, donde se ha bendecido 
a la nueva alcaldesa elegida y 
las medallas que llevarán las 
mujeres en esta festividad, a 
las dependencias del distrito. 
Allí, la delegada del Distrito, 
Cristina Galán, hizo  entrega 
del bastón de mando a la 

nueva Alcaldesa de las 
Águedas, Manuela Arcos, 
que ha leyó un manifiesto en 
este tradicional acto simbó-
lico de su toma de mando. 
En esta Fiesta de las Águe-
das es el día que solamente 
mandan las mujeres.

Fiesta del Día de las Águedas en la
Casa de Castilla y León de Sevilla 
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En Valencia del Ventoso se celebró la XIX Matanza Extremeña, que organiza la Casa de Extremadura en Sevilla, que preside Gonzalo Martín. Más de doscientas cincuenta 
socios de esta entidad tomaron parte en este anual acto de convivencia y divulgación de las tradiciones de esta comarca, que contó con la colaboración de la Dirección General 
del Acción Exterior de la Junta de Extremadura y el Ayuntamiento de Valencia del Ventoso.

El presidente de la Casa de Extremadura en Sevilla, Gonzalo Martín, entrega un ramo de flores a la anciana 
de 106 años de edad, Eugenia Fernández, en el homenaje que se celebró en Valencia del Ventoso.

La Casa de Extremadura en Sevilla celebró en 
Valencia del Ventoso la XIX Matanza Extremeña 

Sevilla-Valencia del Ventoso. 
Un rápido viaje en autobús 
desde la capital andaluza has-
ta este bonito pueblo de la 
Comunidad Extremeña, situa-
do muy cerca de Fuente de 
Cantos. Cerca de trescientos 
socios y socias de la Casa de 
Extremadura en Sevilla, cuya 
entidad preside Gonzalo Mar-
tín, participaron este año en la 
XIX Matanza Extremeña. El 
presidente ya informó de esta 
típica excursión que tiene 
como objetivo principal vivir 
una agradable jornada, un 
buen día de fiesta, en el cual 
se desarrolla ese rito tradicio-
nal y ancestral de la matanza. 
La Casa de Extremadura de 
Sevilla contó con el Ayunta-
miento de Valencia del Vento-
so y la Dirección General de 
Acción Exterior de la Junta de 
Extremadura para la organiza-
ción de esta XIX Matanza.
 

DESAYUNO CON 
MIGAS Y PERRUNILLAS

Todo el grupo de socios y so-
cias de la Casa de Extremadu-

ra fueron recibidos por el alcal-
de de Valencia del Ventoso, 
Lorenzo Suárez González, 
que preparó el amplio Pabe-
llón Deportivo de esta pobla-
ción para el desarrollo de to-
dos los actos programados. El 
alcalde, que gobierna un atrac-
tivo pueblo extremeño donde 
residen algo más de 2.200 
habitantes, estaba enorme-
mente encantado de acoger a 
tantos amigos de la sevillana 
Casa de Extremadura y com-
partir esta agradable jornada 
de tradición y convivencia. 
Para empezar, aguardiente de 
la tierra para matar el gusani-
llo –hacía bastante frío en 
Valencia del Ventoso--, y de-
sayuno con migas y perruni-
llas y café calentito. No falta-
ron, además, las aceitunas 
machacás y los célebres y tí-
picos dulces de la tierra. En el 
mismo Pabellón Deportivo de 
Valencia del Ventoso se insta-
ló una exposición para la ven-
ta de los típicos productos 
valencianos, con jamón, sal-
chichón, chorizos, quesos y 
dulces de esta histórica pobla-
ción. En este XIX Matanza, 
además de la Cruzcampo, hay 

que hacer constar la colabo-
ración de la Cooperativa San 
Isidro de Valencia del Ventoso, 
Dulces El Valle, Embutidos 
Copri, Aceitunas Segura de 
Bienvenida y Quesos El Maja-
dal de Segura de León. 

MATANZA EN 
VALENCIA DEL VENTOSO
En la explanada próxima al 
Pabellón Deportivo se cele-
bró el tradicional ritual, con 
la matanza de un cerdo que 
fue presenciado por todo el 

grupo que había viajado has-
ta Valencia del Ventoso. Se 
ha dicho y escrito que este 
acto se ha convertido “en un 
auténtico ritual que configu-
ra una muestra fundamen-
tal de la cultura, ligada a las 

Redacción
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tradiciones y a los modos de 
vida de unos hombres y mu-
jeres anónimos que constitu-
yen una comunidad territorial”. 
Espectacular y apasionante 
fue la exhibición realizada 
por los especialistas en este 
oficio que tomaron parte en 
la matanza didáctica del 
ganado porcino. Todos los 
viajeros contemplaron con 
admiración y de forma muy 
directa el tradicional proce-
so de despiece, compro-
bando desde la selección 
del cerdo tras su engorde 
en la “montanera”, para el 
sacrificio en las banquetas, 
hasta la habilidad y la des-
treza de los “matanceros” 
en la preparación y distribu-
ción de las estimadas carnes 
en sus distintas categorías, 
con el consiguiente control e 
inspección veterinaria. 

HOMENAJE Y 
RECORRIDO POR 

VALENCIA DEL VENTOSO
Finalizado el rito tradicional de 
la matanza, los socios y socias 
de la Casa de Extremadura 
visitaron las zonas más histó-
ricas de Valencia del Ventoso. 
En primer lugar se rindió un 
emotivo homenaje a la vecina 
de esta población, Eugenia 
Fernández Barroso, que el 17 
de enero celebró nada menos 
que su 106 cumpleaños. La 
más que centenaria valencia-
na tiene dos hijas, seis nietos, 
12 bisnietos y pronto nacerá 
un tataranieto. Gonzalo Martín 
le hizo entrega a Eugenia de 
un ramo de flores y Emilio 
González Barroso, escritor, 
historiador y músico, tocó el 
acordeón para que toda la 
expedición extremeña cantara 
el “cumpleaños feliz”. 

En Valencia del Ventoso hay 
un buen numero de monumen-
tos y edificios históricos, como 
la Casa Fuerte de la Orden de 
Santiago, la Iglesia Parroquial 
de Nuestra Señora de la 
Esperanza, las ermitas de 
Nuestra Señora del Valle y de 
la Piedad y una serie de his-
tóricas fuentes y pilares, como 
“la de Abajo”, “del Carmen”, 
“Cuatro Caños”, etc. 

ALMUERZO Y 
BAILE POPULAR

Y vuelta al Pabellón Deporti-
vo de Valencia del Ventoso, 
porque llegó la hora del al-
muerzo. En la típica comida 
se degustó el cocido valen-
ciano, con su pringá y su 
adobo. Tampoco faltó en la 
mesa la clásica “prueba”, pro-
ducto de la matanza del día, 
así como los típicos dulces 

extremeños y las naranjas de 
La Algaba.
En el mismo Pabellón, el 
presidente de la Casa de 
Extremadura en Sevilla, 
Gonzalo Martín, hizo entrega 
al alcalde de Valencia del 
Ventoso de una artística ce-
rámica para agradecer la 
colaboración del Ayunta-
miento de este pueblo extre-
meño para la celebración de 
esta XIX Matanza. Asimis-
mo, Lorenzo Suárez, en 
nombre de la Corporación 
Municipal, entregó una placa 
en la que se hace constar 
esta entrañable jornada en 
Valencia del Ventoso. 
La fiesta en el Pabellón Depor-
tivo culminó con actuaciones 
musicales y bailes populares, 
con participación de todos los 
socios y socias de la Casa de 
Extremadura. Pasodobles, se-

villanas, tangos, pop, salsa y 
música popular de Extrema-
dura crearon un animado am-
biente en estas instalaciones. 
Hay que hacer constar que 
en esta expedición figuraban 
el ex concejal del Ayunta-
miento de Sevilla y ex con-
sejero de la Junta de Anda-
lucía, Juan Ortega, y su 
mujer, la escritora y poeta 
Rosa Díaz. El andalucista ya 
asistió a la I Matanza Extre-
meña organizada por la en-
tidad sevillana que preside 
Gonzalo Martín y que se 
celebró en Monasterio. Por 
cierto que Gonzalo ya pre-
para la XX Matanza Extre-
meña, que tendrá lugar en el 
mes de enero de 2012: “Se 
organizará una gran fiesta, 
porque hay que celebrar este 
XX aniversario con la mayor 
brillantez y participación”.

Hubo baile popular en el Pabellón de Deportes de Valencia del Ventoso, con la 
participación de todos los socios y socias de la Casa de Extremadura que formaron 
parte de este viaje al pueblo extremeño.  

El presidente de la Casa de Extremadura en Sevilla, Gonzalo Martín, en plena 
demostración de la Matanza Extremeña en Valencia del Ventoso.

El ex consejero Juan Ortega; Remedios Orúe; el presidente Gonzalo Martín; María 
Inés, esposa del presidente extremeño, y Rosa Díaz, esposa de Juan Ortega, en el 
Pabellón de Valencia del Ventoso.

Gonzalo Martín  entrega al alcalde de Valencia del Ventoso, Lorenzo Suárez, una 
placa de cerámica como recuerdo de esta visita a esta localidad extremeña.
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Cinco comparsas y una murga que forman parte de los típicos y tradicionales Carnavales de Badajoz desfilaron por las calles de Sevilla, realizando una 
actuación extraordinaria en el escenario levantado en la Plaza de San Francisco. Estos actos fueron organizados por la Casa de Extremadura en nuestra 
ciudad, que preside Gonzalo Martín, para promocionar estas fiestas de los carnavales en Sevilla. 

Actividades del
Hogar Canario
El Hogar Canario en Sevilla, 
que preside Purif icación 
Benavente, celebró días pa-
sados una convivencia de 
socios con motivo de la ce-
lebración de la Virgen de 
Candelaria, actuando la Pa-
rranda del Hogar Canario de 
Sevilla. Este lunes, 14 de 
febrero, en la sede social 
tendrá lugar la conferencia 
del artista multidisciplinar y 
doctor en Bellas Artes, Teo 
Mesa, titulada  “Galdós, Ar-
tista”. El conferenciante ha-
blará sobre la otra facultad 
que tuvo Benito Pérez Gal-
dós, de forma innata, para el 
arte de la plástica. Analizará 
sus dibujos y pinturas desde 
su infancia hasta su edad 
madura, siempre en cons-
tante creación y evolución 
artística y su sensibilidad 
artística y el frustrado deve-
nir profesional de dedicación 
a la plástica. La conferencia 
estudiará la vertiente de Pé-
rez Galdós como artista, 
crítico de arte y amigo de los 
artistas, su imagen en la 
plástica y las obras de arte, 
dibujos y pinturas realizados 
por el escritor y dramaturgo 
a lo largo de toda su vida.
Por otra parte, el Hogar Ca-
nario prepara para el domin-
go, 20 de febrero, su partici-
pación en el Tostón o rome-
ría de la Hermandad de 
Nuestra Señora del Pino en 
Niebla (Huelva). Se trata de 
una comida campestre en las 
inmediaciones del santuario 
de la Virgen tras la celebra-
ción de la Eucaristía. La Her-
mandad invita al Hogar Ca-
nario a compartir sus actos 
religiosos y a participar en la 
comida con ellos a base de 
carne a la brasa, pan y vino. 
Otro de los actos del Hogar 
se celebrará el 23 de febrero 
en la sede social. En este 
acto tendrá lugar la presen-
tación del libro “Juan Bautis-
ta Cervera, de Franciscano 
Descalzo a Obispo Ilustra-
do”, regidor de las Diócesis 
de Canarias y Cádiz-Ceuta 
(siglo XVIII) por su autor, el 
Sacerdote de la Diócesis de 
Canaria e Historiador D. Julio 
Sánchez Rodríguez. Tras el 
acto, la empresa JSP ofrece-
rá una copa de vino español.
Por último, el sábado, 5 de 
marzo, habrá una excursión 
conjunta con las entidades 
hermanadas con el Hogar 
Canario de Sevilla, las Ca-
sas de Ceuta y Melilla. Esta 
actividad comprenderá una 
visita completa de la ciudad 
de Sanlúcar de Barrameda 
y almuerzo.

La Casa de Extremadura promociona
en Sevilla los Carnavales de Badajoz

Cinco comparsas y una mur-
ga de los famosos y espec-
taculares Carnavales de Ba-
dajoz desfilaron y actuaron 
en nuestra ciudad para pro-
mocionar estas típicas fies-
tas de la población pacense. 
Los Carnavales de Badajoz 
están considerados como 
uno de los tres mejores de 
España y están declarados 
de Interés Turístico Nacional. 
La Casa de Extremadura en 
Sevilla, que preside Gonzalo 
Martín, invitó a la Concejalía 
de Ferias y Fiestas de Bada-
joz para difundir la calidad y 
fuerza de esta histórica y 
masiva fiesta de disfraces en 
nuestra ciudad. 
Las comparsas “Bandoleo”, 
“Careto Salvavidas”, “La Ko-
chera”, “Moracantana” e “In-
fectos acelerados”, y la mur-
ga “Los Niños” ganadora del 
concurso de los Carnavales 
de 2010, fueron los grupos 
de los Carnavales de Bada-
joz que se desplazaron has-
ta Sevilla. En el Palacio de 
la Buhaira, en el Distrito de 
Nervión, se organizó el des-
file. Allí se encontraban el 
presidente de la Casa de 
Extremadura en Sevilla, 
Gonzalo Martín; la gerente 
de la Concejalía de Ferias y 
Fiestas de Badajoz, Amelia 

Núñez, y el presidente de la 
Federación donde se agru-
pan estos grupos, Abdon 
Guisado, que organizaron y 
prepararon todo el programa 
de actos en nuestra ciudad. 
Las comparsas y murgas del 
carnaval pacenses, con cerca 
de 200 miembros, realizaron 
desde la Buhaira hasta la 
plaza de San Francisco un 
original y vistoso desfiles con 
sus atractivos y variados dis-
fraces y acompañado de la 
tradicional charanga musical. 
La exaltación de este acto 
para promocionar y difundir 
los Carnavales de Badajoz en 
Sevilla estuvo a cargo del 
presidente de la Casa de Ex-
tremadura en nuestra ciudad, 
Gonzalo Martín, quien contó 
la historia del carnaval en 
Badajoz y cómo participan los 
ciudadanos y ciudadanas en 
esta tradicional fiesta de lujo-
sos y atractivos disfraces. 
En un escenario levantado 
en la Plaza de San Francisco 
realizaron sus actuaciones 
los grupos de comparsas y la 
murga de “Los Niños” de 
estos Carnavales de Bada-
joz, mostrando sus coreogra-
fías y músicas que tanto ani-
man el popular Carnaval 
pacense. La fiesta en Sevilla 
tuvo un enorme seguimiento 
ya que en esta zona céntrica 
de la ciudad se concentraron 
cientos de sevillanos.

Redacción

Comparsas y murgas de los Carnavales de Badajoz en el Palacio 
de la Buhaira, en el Distrito de Nervión.

Se promocionaron los Carnavales de Badajoz con espectacular 
desfile de comparsas y murgas.
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Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO “Haciendo Betis”: Un spot 

con populares personajes
Se ha grabado en el Villamarín un spot televisivo 
para la campaña ‘Haciendo Betis’. El anuncio ha 
contado con un elenco de lujo formado por los ju-
gadores que fueron campeones de la copa del rey 
del 77; los toreros Curro Romero y Francisco Rive-
ra y el cantante José Manuel Soto, entre otros 
personajes que sienten el beticismo. Se trata de una 
pieza videográfica donde se pone en alza el carnet 
semestral de abonado del Real Betis Balompié.

1.700 Corredores, nuevo récord de participación 
del XVI Medio Maratón Isla de la Cartuja 

Los ganadores de la prueba del XVI Medio Maratón, con el delegado de Deportes del Ayuntamiento de Sevilla, 
José Manuel García.

El delegado de Juventud y 
Deportes del Ayuntamiento 
de Sevilla, José Manuel 
García, ha informado sobre 
la organización del XXVII 
Maratón de Sevilla, que se 
celebrará el domingo 13 de 
febrero. Al cierre de nuestra 
edición el número de ins-

cripciones para esta tradi-
cional carrera ya estaba en 
más de 4.200 participantes. 
El Maratón de Sevilla está 
declarado como la mejor 
prueba de 2009 y vuelve a 
acoger el Campeonato de 
España Absoluto. 
En la rueda de prensa infor-

mativa, José Manuel Gar-
cía, que estaba acompaña-
do del atleta Martín Fiz, 
padrino de esta XXVII Ma-
ratón de Sevilla, que el tra-
yecto a recorrer será de 
42.195 metros, con salida 
desde la Estadio Olímpico 
de La Cartuja.

13 de febrero: XXVII Maratón de Sevilla   

José Manuel García y el atleta Martín Fiz 

La XVI edición del Medio 
Maratón Isla de La Cartuja, 
que fue disputada el domin-
go 30 de enero ha batido su 
récord de participantes al 
alcanzar el tope establecido 
por la organización de 1.700 
atletas. El sevillano Juan 
Manuel Florido ha sido el 
vencedor de la prueba en 
categoría masculina con un 
magnífico tiempo de 1:11:00, 
mientras que la también se-
villana Noemí Delgado ha 
sido la primera clasificada 
en categoría femenina con 
una marca de 1:29:31.
El podio masculino lo comple-
taron el atleta portugués Joao 
Paulo Castanheira (1:11:38) y 
el sevillano Luis Salamanca 
(1:11:41). En categoría feme-
nina la segunda clasificada 
fue la roteña Licia Passin 
(1:30:17) seguida por la atleta 
del Arahal Yolanda Humanes 
(1:30:25). Mención especial 
entre las diferentes categorías 
premiadas merece el mejor 
corredor veterano, Juan Cres-
po, que a sus 75 años invirtió 
un tiempo de 2:01:56, así 
como el Club Los Lentos de 
Torreblanca, que se llevó el 
premio al club con más parti-
cipación al llegar a meta nada 
menos que 73 corredores. 

El concejal delegado de Juven-
tud y Deportes, José Manuel 
García, dio la salida a la prueba 
que se inició  en el Parque del 
Alamillo. El recorrido conservó 
el paso por el barrio de San 
Jerónimo (kms. 2 a 7) que tan 
buena sensación causó en 
muchos corredores el pasa-
do año, para lo que se ha 
contado con el apoyo de los 
voluntarios de la Coordinado-
ra de Festejos de San Jeró-
nimo y de numerosas asocia-
ciones vecinales de la zona.
Además, este año se han 
incorporado al itinerario ele-
mentos del gusto de muchos 
corredores urbanos, como 
son el paso por la Pasarela 
de la Cartuja y la calle Tor-
neo, aunque la gran novedad 
ha sido el tránsito por el Jar-
dín Americano (kms. 10 y 11), 
recientemente remodelado.
En el acto de entrega de pre-
mios, José Manuel García ha 
felicitado a todos los atletas 
por su esfuerzo y ha agrade-
cido al Club Atletismo San 
Pablo su trabajo en la organi-
zación de una prueba que ha 
calificado como “un gran éxito 
de participación, triplicando 
los corredores en apenas cua-
tro años, y una gran fiesta del 
atletismo popular en Sevilla”.

1.823 cicListas participan en La marcHa en Bici 
de seviLLa este.- El primer teniente de alcalde, Antonio 
Rodrigo Torrijos, y el concejal delegado de Juventud y Depor-
tes, José Manuel García, asistieron a la Marcha en Bici de 
Sevilla Este, que registró una participación de 1.823 ciclistas. 
Tanto Torrijos como García participaron en esta popular prueba 
organizada por el IMD. 
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Haslinger ganó el Abierto 
Internacional de Ajedrez 
“Ciudad de Sevilla”
El Gran Maestro inglés de aje-
drez Stewart G. Haslinger se 
ha proclamado vencedor del 
XXXVI Abierto Internacional 
de Ajedrez Ciudad de Sevilla, 
que se ha celebrado reciente-
mente y que contó, además, 
con una emocionante última 
jornada a la que llegaban va-
rios jugadores con opciones 
de alzarse con el triunfo final.
De  hecho, Haslinger ha finali-
zado empatado a siete puntos 
y medio con el Gran Maestro 
Indio Deep Sengupta y el britá-
nico se ha alzado con el primer 
puesto por mejor coeficiente 
“Bucholz”, sistema de desem-
pate que valora los coeficientes 
de los rivales que ambos juga-
dores han tenido a lo largo del 
torneo, donde Haslinger arroja-
ba un total de 47 puntos por 
44’5 de Sengupta. El tercer 
clasificado ha sido el Maestro 
Internacional español Ernesto 

El Club de Atletismo “Los Len-
tos de Torreblanca” ha cele-
brado su II Gala Anual, que ha 
tenido lugar en el Centro Cívi-
co de Torreblanca, donde se 
han entregado los premios a 
los mejores atletas del club en 
el año 2010 y se han presen-
tado las nuevas secciones 
deportivas para este año en 
Duatlón, Triatlón y Montaña. 

El premio al corredor más 
destacado del año ha recaído 
en Francisco Jesús Delgado, 
mientras que la mejor corredora 
ha sido Dolores Delgado. Ade-
más se han entregado premios 
a diferentes categorías como 
al atleta joven más destacado, 
Rubén García, al mejor atleta 
veterano, José Gil, o a la familia 
Rodríguez de la Cuesta como 

la más participativa de la tem-
porada. El Club “Los Lentos”, a 
pesar de su corta vida, se ha 
convertido en uno de los más 
importantes de la ciudad en el 
mundo del atletismo, amplian-
do para este año sus compe-
ticiones a las modalidades de 
duatlón y de triatlón, además 
de a diferentes actividades y 
competiciones de montaña.

El Club “Los Lentos de Torreblanca” 
celebra su segunda gran gala anual

Fernández con un total de siete 
puntos. Un total de 248 jugado-
res han participado en el tor-
neo, entre los que había 22 con 
el título de Gran Maestro, 17 
Maestros Internacionales, una 
MI Femenina, tres Maestros 
FIDE, una MF Femenina y un 
Maestro Candidato. El concejal 
delegado de Juventud y Depor-
tes ha calificado el abierto 
como “histórico desde el punto 
de vista de la participación y del 
nivel de los jugadores”, y ha 
mostrado el apoyo “firme y 
decidido del Instituto Municipal 
de Deportes a este evento y a 
todos cuantos se organizan en 
torno al ajedrez en nuestra 
ciudad, cada vez más implicada 
en la promoción de este juego 
como lo demuestran las Escue-
las Deportivas Municipales, 
Los Juegos Deportivos Munici-
pales o la Casa del Ajedrez del 
Centro Deportivo San Pablo”.

Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel García, en el Centro de Artes Marciales de HYTASA. 

El Centro de Artes Marciales de Hytasa cumple su primer año 
convertido en un referente nacional de estas disciplinas deportivas

El primer teniente de alcalde, 
Antonio Rodrigo Torrijos, y el 
concejal delegado de Juventud 
y Deportes, José Manuel Gar-
cía, han asistido a una exhibi-
ción de Aikido con motivo del 
primer aniversario del Centro 
Tradicional de Artes Marciales 
Kisei Dojo, en el Centro Depor-
tivo Hytasa, cuyas diferentes 
actividades deportivas, cultu-
rales y educativas lo convier-
ten en un Centro de Artes 
Marciales único en España.
En este centro de 582 metros 
cuadrados se imparten discipli-
nas como el Aikido, Karate, 
Judo, Tai Chi, Chikun (o Chi 
Kung), Defensa policial, Man-
tenimiento para mujeres mayo-
res o Pilates, además de otras 
disciplinas como el Yoga, la 
meditación Zen, arreglos flora-
les típicos de Japón, ceremo-
nia del Té japonés y otras simi-
lares que lo convierten en un 
espacio de cultura japonesa 
integral hasta ahora inexisten-
te en España, siendo el centro 
más cercano de características 
similares el ubicado en París.

El primer teniente de alcalde, 
Antonio Rodrigo Torrijos, ha 
señalado “la importante apues-
ta del Instituto Municipal de 
Deportes por estas disciplinas 
deportivas que, aunque no 
sean deportes de masas, son 
practicadas por miles de sevi-
llanos, como ejemplo de la 
política deportiva de Izquierda 
Unida que atiende fundamen-
talmente al deporte de base y 
que no se olvida de los depor-
tes llamados minoritarios”. Así 
mismo, Rodrigo Torrijos ha 
felicitado “a todos los que ha-
bíais soñado con este centro, 
porque no se puede conseguir 
algo si no se sueña, y este tipo 
de disciplina deportiva repre-
senta también una manera de 
entender la vida que nos hace 
mejores personas”. El primer 
teniente de alcalde ha recorda-
do “las críticas de algunos a la 
inversión que se realizó hace 
un año en este Dojo, porque lo 
consideraban innecesario para 
la ciudad, cuando la realidad ha 
demostrado que son ya más de 
500 los socios de este centro 
de artes marciales y miles los 
sevillanos que se han acercado 
a estas disciplinas deportivas”. 

Por su parte, el concejal dele-
gado de Juventud y Deportes, 
José Manuel García, ha felicita-
do a los profesores y alumnos 
del Dojo “por su magnífico tra-
bajo en la difusión de las dife-
rentes artes marciales”, resal-
tando la idea de que “este lugar 
no es sólo un sitio para hacer 
deporte, sino para cultivar el 
espíritu, educar e inculcar valo-
res como el respeto y la paz”. 
“Para el IMD –añadió el delega-
do– es fundamental que el de-
porte sirva de vehículo para la 
educación en valores y el fo-
mento de la convivencia, y este 
centro de artes marciales es un 
magnífico ejemplo de ello”.
José Manuel García ha recor-
dado también el enorme es-
fuerzo inversor del IMD en este 

Centro Deportivo de Hytasa, 
“donde no se invertía en repa-
raciones y nuevas instalaciones 
casi desde su creación y que 
en poco tiempo ha sido objeto 
de actuaciones tan importantes 
como la remodelación integral 
de la piscina y su nueva cubier-
ta, las 12 nuevas pistas de te-
nis, la reforma de la nave de 
gimnasia, este Dojo de artes 
marciales o la inminente cons-
trucción de unos nuevos ves-
tuarios y un nuevo graderío en 
el campo de césped artificial”. 
Además de las disciplinas 
mencionadas anteriormente, 
el Dojo proporciona trata-
mientos de Kinesis personal, 
a través de unas máquinas 
que permiten el movimiento 
global del cuerpo aplicando 

una resistencia determinada 
para evitar lesiones. También 
se imparten clases de Shodo 
(caligrafía japonesa), y cuen-
ta también con un fisiotera-
peuta experto en acupuntura, 
masajes orientales y medicina 
tradicional china y japonesa.
En tan sólo un año de vida, 
se ha alcanzado ya la cifra 
de casi 500 personas inscri-
tas en las diferentes artes 
marciales que se imparten 
en este Dojo, y se han reali-
zado numerosas exhibicio-
nes entre las que destacó la 
visita del Gran Maestro Ja-
ponés de Aikido Matsuoka 
Sensei considerado en la 
actualidad como una de 
las mayores instituciones del 
Aikido a nivel mundial. 

Redacción

Torrijos destaca la apuesta de IU por los 
deportes minoritarios, desatendidos 
hasta hace pocos años.

Segunda gala anual de “Los Lentos de Torreblanca”.
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En Écija se hicieron entrega de los XI Premios de la Federación Andaluza de Periodistas Deportivos, cuya institución preside Javier Bermejo. Presidió el acto el Secretario de Estado para 
el Deporte, Jaime Lissavetsky.

Hubo galardón para el Sevilla, que recogió el 
presidente José María del Nido.

El premio a los valores humanos fue concedido a 
Paco Aguilar, entrenador del Rincón Amivel.

Entrega de los XI Premios de la Federación 
Andaluza de Periodistas Deportivos en Écija

El Teatro Municipal de la ciu-
dad sevillana de Écija fue días 
pasados el escenario de la 
Gala de entrega de los XI Pre-
mios Periodistas Deportivos de 
Andalucía. De entre la excep-
cional nómina de premiados 
nómina de premiados el prime-
ro en subir a recoger su premio 
como mejor entrenador fue 
Luís Calvo técnico del Cajasur 
Priego de tenis de mesa) de 
manos del alcalde de Écija, 
Juan Wic. A continuación el 
premio a la Promoción Depor-
tiva lo recibió el Diputado de 
Deportes de Córdoba Pablo 
Lozano de manos de otro cor-
dobés, Rafael Blanco. Acto 
seguido la nadadora malague-
ña Duane Da Rocha -un oro y 
dos bronces en los campeona-
tos europeos de natación- re-
cibió uno de los reconocimien-
tos de gestas deportivas de 
manos de Sergio Parra, repre-
sentante de Cajasol. 
También como gestas fueron 
premiados el Unicaja Almería 
de Voleibol, -campeón de la 
Copa y la Supercopa- y el 
Cajasur de fútbol sala femeni-
no como campeón de liga en-
tregados por el representante 
de El Corte Inglés, Fernando 
Murube a Ramón Sedeño y el 
de Cruzcampo, Julio Cuesta al 
presidente entrenador y juga-
doras del equipo femenino 
cordobés respectivamente El 
premio al equipo líder lo recibió 
el presidente del campeón de 
la Copa del Rey, el Sevilla 
Fútbol Club, José María del 
Nido de manos de Gabriel 
Dronda en representación de 
Coca Cola Rendelsur.

En el segundo bloque de pre-
mios subió al escenario como 
campeón histórico el regatista 
malagueño Félix Gancedo, a 
quien entregó su reconoci-
miento la concejala de depor-
tes de Écija, Carmen López. A 
continuación como Promesa 
del deporte fue premiada Ca-
rolina Marín, jugadora de bád-
minton de La Orden de Huelva 
de bádminton y campeona de 
Europa sub 17 por parte de 
Jaime Lissawetzky.
El premio a los valores huma-
nos fue recogido por Paco 
Aguilar, entrenador de Clíni-
cas Rincón Amivel de balon-
cesto en silla de ruedas de 
Málaga y entregado por el 
Delegado en Sevilla de la 
Consejería de Turismo, Co-
mercio y Deporte, Francisco 
Obregón. Con el premio al 
esfuerzo deportivo fue reco-
nocido Diego De Paz, jugador 
sevillano de baloncesto en 
silla de ruedas ONCE Andalu-
cía y ofrecido por la Diputada 
de Deportes de la Diputación 
de Sevilla, Beatriz Sánchez.
El premiado como andaluz de 
oro, el sevillano campeón del 
mundo de motocross Carlos 
Campano subió en moto al 
escenario por una rampa para 
recibir su premio entregado 
por el secretario general Para 
el Deporte de la Junta de 
Andalucía, Manuel Jiménez 
Barrios. Y concluyeron las 
entregas individuales con la 
recogida del premio como an-
daluza de oro la sevillana por 
parte de Blanca Manchón, 
campeona del mundo de vela 
clase RS:X a quien entregó el 
premio Javier Bermejo, presi-
dente de la Federación Anda-
luza de Periodistas Deportivos.

Redacción

El colofón de la gala llegó con 
la entrega del Premio especial 
del jurado: Andaluces vencedo-
res del Mundial de fútbol Sudá-
frica 2010 con Carlos Marchena 
y Jesús Navas, y familiares de 
Sergio Ramos, Pepe Reina y el 
director deportivo, Fernando 
Hierro). El premio fue entregado 
por el Alcalde de Écija, Juan 
Wic, el secretario general Para 
el Deporte de la Junta de Anda-
lucía, Manuel Jiménez Barrios 
y el Secretario de Estado Para 
el Deporte, Jaime Lissavetsky 
que recibió una insignia de 
oro de la Federación Andalu-
za de Fútbol impuesta por su 
presidente, Eduardo Herrera.

Otros tres deportistas andalu-
ces han sido reconocidos por 
sus gestas aunque no pudieron 
asistir a recoger sus premios, 
el nadador cordobés Rafa Mu-
ñoz con compromiso de com-
petición en Francia, el golfista 
malagueño de Churrina Miguel 
Ángel Jiménez que se encuen-
tra haciendo el circuito asiático 
y el regatista gaditano que se 
encuentra compitiendo en 
Nueva Zelanda.
Sobre el escenario ha estado 
presente la Copa del Mundo de 
Fútbol conquistada por la se-
lección española en Sudáfrica 
2010El acto ha contado con la 
actuación de Medina Azahara 

y serán retransmitidos en dife-
rido por el programa Telede-
porte de Canal 2 Andalucía el 
próximo 5 de febrero. La gala 
de premios periodistas depor-
tivos ha tenido como patrocina-
dores al Ayuntamiento de Écija, 
la Consejería de Turismo, Co-
mercio y Deporte de la Junta 
de Andalucía, La Diputación de 
Sevilla y las firmas Coca Cola, 
Cruzcampo y Cajasol. 
En esta ciudad sevillana de 
Écija se celebró además el 
Congreso de la Federación de 
Periodistas Deportivos de An-
dalucía que fue inaugurado por 
el Secretario de Estado Para el 
Deporte, Jaime Lissavetsky.
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Las Diputaciones de Sevilla, Huelva, Cádiz y Jaén presentaron en Madrid la Estrategia Turística del 
Toro en Andalucía. Ganaderos y matadores de toros participaron en este acto celebrado en Madrid.

Hubo mucha expectación en el acto de presentación de la Estrategia Turística Territorio-Toro, en la 
capital de España.

Las Diputaciones de Sevilla, Huelva, Cádiz y Jaén presentan en 
Madrid la Estrategia Turística del Toro en Andalucía – Territorio Toro 

Las diputaciones de Sevilla, 
Huelva, Cádiz y Jaén presen-
taron días pasados en Madrid 
Territorio Toro, un nuevo pro-
ducto turístico que tiene al toro 
bravo, su hábitat y toda la cul-
tura que le rodea como atracti-
vos fundamentales para atraer 
visitantes a estas provincias.
El acto fue la puesta de largo 
de la Asociación por la Es-
trategia Turística del Toro en 
Andalucía – Territorio Toro, 
que engloba a estas cuatro 
diputaciones con el fin co-
mún de potenciar el turismo 
en cada zona y crear riqueza 
asimismo para Andalucía.
La voz cantante en este acto, 
que se desarrolló en los salones 
del hotel Wellington de Madrid 
justo en las vísperas de Fitur, la 
llevaron los presidentes y repre-
sentantes de las diputaciones. 
La primera en intervenir fue la 
presidenta de Huelva, Petroni-
la Guerrero Rosado, que des-
tacó la importancia de un pro-
ducto que echó a andar el 
pasado verano, coincidiendo 
con la temporada taurina. Se-
ñaló asimismo: “Territorio Toro 
nace en Andalucía y tiene 
sentido que así sea porque el 
toro vertebra el territorio de 
nuestra comunidad y recorre 
su historia. Andalucía no podría 
entenderse sin la presencia del 
toro y de la Fiesta”.
“Huelva es una tierra con larga 
vocación taurina de dinastías 
legendarias como la de los Litri 
y ganaderías de prestigio como 
Cuadri, Concha y Sierra, Ge-
rardo Ortega Millares y Macan-
dro, aquí representadas, y tierra 
de plazas de toros centenarias 
como la Merced y Campofrío”.
El presidente de la Diputación 
de Jaén, Moisés Muñoz Pas-
cual, aprovechó su turno de 
palabra para señalar que 
“Jaén es una de las provincias 
españolas con más espacios 

naturales protegidos y con 90 
ganaderías en su territorio”.
Asimismo hizo hincapié en que 
“Territorio Toro es un proyecto 
común que se asoma a la 
puerta grande de un mundo 
rural en transformación”.
A continuación tomó la pala-
bra la Diputada Provincial de 
Turismo de Cádiz, Irene Can-
ca Arévalo, que destacó la 
importancia del toro en su 
provincia y explicó que “en la 
provincia de Cádiz comenzó 
la ruta del toro y hoy Andalucía 
se hace Territorio Toro”.
Añadió que el objetivo de 
esta iniciativa es dar a cono-
cer los secretos que se guar-
dan en las dehesas, un entor-
no que “nos muestra pincela-
das de un ecosistema con-
servado, cuidado y mimado 
generación tras generación y 
guardado con sabiduría”.
Cerró el acto el Presidente de la 
Diputación de Sevilla, Fernando 
Rodríguez Villalobos, que se 
refirió a la promoción de Territo-
rio Toro llevada a cabo durante 
la temporada taurina, con pre-
sencia en Málaga, El Puerto, 
Bilbao, Sevilla y Madrid y fuera 
de nuestras fronteras, como en 
Nueva York, y explicó que se 
trata de un proyecto común de 
las cuatro diputaciones.
“Sevilla es la cuna del toro –
dijo Rodríguez Villalobos– y su 
objetivo es mostrarlo como 
elemento histórico, cultural y 
socioeconómico. Nuestra pre-
tensión con la creación de esta 
asociación y este producto es 
revalorizar al toro bravo en to-
das sus dimensiones”.
También destacó que “es un 
mundo rentable porque genera 
empleo, riqueza y pone en va-
lor entornos naturales protegi-
dos. Territorio toro es una ini-
ciativa dirigida a las ganaderías 
como elemento vertebrador de 
la economía y la cultura anda-
luzas. Tiene mucho de turismo 
sostenible porque hablamos de 
aprovechar respetuosamente 

la realidad rural de nuestro te-
rritorio y volcarla en un produc-
to turístico que genere un ma-
yor desarrollo para el entorno”.
Sobre el potencial taurino de 
Sevilla, explicó que en su terri-
torio hay “150 mil hectáreas 
dedicadas al toro y 80 fincas 
ganaderas, siendo una de las 
provincias pioneras en la cría 
y selección del toro bravo”. 
Como representante del mun-
do del toro, intervino en el acto 
el torero Eduardo Dávila Miu-
ra, que hizo hincapié en la 
importancia de conocer al toro 
de cerca y destacó el hecho 
de que Territorio Toro abra las 
puertas de muchas ganade-
rías y lugares desconocidos 

para el aficionado de a pie: 
“Aquí están cuatro Diputacio-
nes apoyando el toro. Ahora 
se habla mucho de sinergias, 
pero a mi me gusta más el 
lenguaje taurino, así que en 
lugar de sinergias, les pido 
que echen un capotito y tiren 
para delante de este proyecto”.
Del sector taurino asistieron 
también los matadores de 
toros Jaime Ostos, José An-
tonio Canales Rivera y Anto-
nio Rubio ‘Macandro’, los ga-
naderos Leopoldo de la Maza, 
Fernando Cuadri, Manuel 
Ángel Millares, Jiménez Pas-
quau, Juan José Rueda, Gui-
llermo García Palacios, San-
cho Dávila, Mauricio Escobar 

y Pedro Trapote, entre otros, 
y empresarios como Simón 
Casas. La Unión de Criadores 
estuvo representada por su 
secretaria general técnica Isa-
bel Carpio, y la Mesa del Toro 
por Eduardo Martín Peñato.
La proyección de un vídeo don-
de se ofrecen las principales 
claves de la Estrategia Turística 
del Toro en Andalucía – Terri-
torio Toro fue otro de los conte-
nidos de este encuentro que se 
celebró en Madrid en los días 
previos a la Feria Internacional 
del Turismo. En este evento 
universal, el toro ocupó un lu-
gar importante en la oferta que 
realizaron las provincias de 
Sevilla, Huelva, Cádiz y Jaén.

Toromedia
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La Tertulia Taurina “Los 13” entregó el premio de mejor novillero de la pasada temporada en la Real Maestranza al camero Esaú Fernández. 
El presidente de esta entidad, Juan Carlos Torres Raynaud, presidió esta tradicional ceremonia, que se celebró en el Hotel Colón de Sevilla. 

El novillero Esaú Fernández recibe el 
trofeo de la Tertulia Taurina “Los 13”

En el transcurso de una am-
bientadísima cena celebrada 
en el Hotel Colón de Sevilla, 
el presidente de la popular e 
histórica Tertulia Taurina “Los 
13”, Juan Carlos Torres Ray-
naud, entregó a Esaú Fernán-
dez el trofeo que esta institu-
ción concede al mejor noville-
ro del año en la Maestranza.    
Acto de enorme trascenden-
cia en el mundo de los toros, 
ya que los miembros de la 
Tertulia “Los 13” analizan muy 
en profundidad y en amplio 
debate las actuaciones de los 
novilleros en la Plaza de To-
ros de Sevilla. En muchos 
años, este importante trofeo 
taurino ha quedado desierto. 
Esta vez, él camero Esaú 
Fernández, que ofreció una 
gran tarde taurina en la Real 
Maestranza en el pasado 
2010, hizo suficientes méritos 
para lograr este trofeo de la 
Tertulia “Los 13”.   

CENA TAURINA EN EL 
COLÓN SEVILLANO

La cena congregó a numero-
sos contertulios que forman 
parte de la Tertulia Taurina 
“Los 13”, y también a desta-
cados personajes del mundo 
de los toros. Asimismo hubo 
una amplia representación de 
informadores y articulistas de 
prensa escrita y de redes 
sociales. Figura importante 
en esta convocatoria de la 
tertulia fue Julio Pérez “Vito”, 

que ha cumplido reciente-
mente 85 años y que sigue en 
activo en este mundo de los 
toros. Asimismo acudió a 
esta gala el ganadero Rafael 
Azor, de las divisa de Los 
Azores. A un morlaco de este 
hierro le cortó Esaú las orejas 
en la Maestranza. También 
acudieron a la cena los tore-
ros Luís Mariscal y Manuel 
Escribano, que lograron este 
galardón cuando triunfaron 
como novilleros en la Plaza 
de Toros de Sevilla. 
La activa secretaria de la 
Tertulia Taurina “Los 13”, la 
simpática Martine Baltiere, 
fue quien anunció el acuer-
do tomado por los miembros 
de esta institución: la conce-
sión del trofeo al novillero 
triunfador en la Maestranza 
en la pasada temporada, 
Esaú Fernández. 
El presidente de la tertulia, 
Juan Carlos Torres, fue quien 
hizo entrega de este presti-
gioso galardón, destacando 
en su intervención las magní-
ficas condiciones artísticas 
del novillero de Camas. 
El torero agradeció la conce-
sión de este premio taurino y 
manifestó que luchará con 
todas sus fuerzas para seguir 
ofreciendo un buen torero a 
todos los aficionados. Tam-
bién intervino, en el turno de 
oradores, Julio Pérez “Vito”, 
quien dio muchos ánimos a 
Esaú Fernández para que 
continúe en esa buena línea 
de arte y de valor, dentro del 
clásico estilo sevillano. 

PREGONERO DE 
“LOS 13” PARA 2011

En la ambientada cena en 
homenaje al novillero de Ca-
mas hubo también otras noti-
cias referentes a la actividad 
de esta Tertulia Taurina “Los 
13”, que tiene ese enorme 
poder de convocatoria. En 
este acto se anunció que el 
Pregonero de esta Tertulia 

Taurina para este año 2011 
será Enrique Gamero, que 
forma parte de esta entidad 
como contertulio. El orador 
será presentado en el acto que 
se celebrará en el Ateneo de 
Sevilla en las vísperas de la 
preferia por nuestro director, el 
periodista Fernando Gelán, 
que fue quien realizó esta exal-
tación taurina el pasado año. 

Redacción

Cena de gala de la Tertulia Taurina “Los 13”, que preside Juan 
Carlos Torres, para hacer entrega del premio de esta entidad al 
novillero Esaú Fernández.

Destacados personajes del mundo de los toros asistieron a la cena 
organizada por la Tertulia Taurina “Los 13”, celebrada en el Hotel 
Colon de Sevilla. 

La Feria será en
la Maestranza

Es una lástima que no se 
pueda celebrar este año 
en FIBES la tradicional Fe-
ria Mundial del Toro. Los 
mandamases que organi-
zan este evento han dicho 
que la crisis económica, 
aparte de los catalanes 
que son unos malages, 
también ha hecho estra-
gos en este mundo de la 
Fiesta Nacional. No hay 
patrocinadores. Tampoco 
las autoridades competen-
tes, en especial las que 
parte del gobierno de la 
Junta de Andalucía, están 
en disposición de realizar 
un esfuerzo para que esta 
Feria tenga efectiva cele-
bración y continuidad. Se 
nos han ido ya las muletas 
de las manos. Nos las han 
metido hasta la cruceta. 
También parecía que con 
el paso adelante que se 
había dado con la creación 
del Territorio Toro, donde 
varias diputaciones de la 
comunidad participaron de 
forma muy comprometida 
en la difusión y defensa de 
los toros, la Fiesta se iba a 
consolidar, contando con 
este apoyo para poder am-
pliar la difusión de los tra-
dicionales festejos tauri-
nos y sus eventos. Pero 
esto es otra historia.
Así, pues, el panorama 
está bastante claro. La 
única Feria taurina que 
tendremos en esta ciudad 
será, como siempre, en la 
Real Maestranza en vivo 
y en directo y en ese tiem-
po donde Sevilla explota 
de expectación y de júbi-
lo. No hay más Feria In-
ternacional de Toros que 
la que organiza la Empre-
sa Pagés –labor fecunda 
de Eduardo Canorea y 
Ramón Valencia--, en la 
Plaza de Toros de Sevilla. 
Ya están preparadas to-
das las ganaderías y ajus-
tados la mayor parte de 
los carteles. 
El Domingo de Resurrec-
ción, con El Juli, Morante 
y Manzanares, se abrirá el 
telón de esta única e his-
tórica Feria Mundial de los 
Toros, que se desarrolla en 
la ciudad de la gracia y el 
salero con todas las mejo-
res sensaciones. La afición, 
toda, ha de estar agradeci-
da al extraordinario trabajo 
de los empresarios del 
coso sevillano.

FERNANDO GELÁN




